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БОЛЬШЕ ЛЕСА РОДИНЕ!
XIX съезд Еоепгунистичеокой партии 

Советского Союза поставил задаиу— ликви- 
дихювать отставание лесной про^мышленно- 
сти от растущих потребностей народного 
хозяйства. В директивах съезда по пятому 
пятилетне5гу плану предусматривается 
«осуществить в широких масштабах пере
базирование лесозаготовок в многолесные 
районы, особеьшо в районы Севера, Ура
ла, Западной Сибири и Карело-Финской 
С-СР, сократив рубки леса в малолесных 
районах страны. Уменьшить сезО'НяО'етъ 
.десозаготовок, для чего провести в новых 
районах строительство механизирован
ных нредприятий, обеспечив их посто'ян- 
пыми KaxpaLMH рабочих. Осуществить даль
нейшее развитие К01мпле1ксной мехаяиза- 
1ЩИ лесозаготовительных работ. Улучшить 
организацию производства и использова
ние механизмов, обеспечив повьппение 
нроизводительно'Сти труда на лесозаготов
ках».

Лесная нромыш.генностъ нашей области 
б.дагодаря огромной помощи, оказываемой 
партией и правительством, за пос-дедний 
1ч>д продолжала быстро растя и разви
ваться.

Работники лесной промышленности и 
колхозники области, сознавал свой долг 
перед страной и учитывая возросшие воз
можности, приняли социалистическое обя
зательство —  досро-чно завершить вьгаол- 
нение годового плана лесозаготовок и 
дать народному хозяйству страны сверх 
годового плана десятки тысяч кубометров 
деловой древесины.

Большинство .деснромхоэов области на 
протяжении первых трех кварталов теку
щего года успешно выпо.дняло принятые 
социалистические обязательства. Однако с 
наступлением осенне-зимнего сезона 
многие .теспромхозы, особенно Куя- 
новский, Пудинский, Томский, Лай- 
ский. Красноярский, Берегаевский и Пыш- 
кино-Троицкий, систематически не выпол
няют графика saiTOTOBKH и вывозки леса. 
В результате созда.дась угроза срыва вы
полнения плана лесозаготовок.

II плену;>1 обкома КПСС, обсудивший 
BQinpoc о Ааботе трестов «Томлес» и «Чу- 
лымлес» ро вьгпскднению плана осенне- 
зимних лесозаготовок сезона 1952 —  
1953 гг., отметил, что неудовлетворитель
ное выполнение плана лесозаготовок объ- 
ясняетса тем. что руководители трестов и 
леспромхозов не обеспечили своевременного 
.проведения подготовительных работ к 
осенне-зимним лесозаготовкам, не внедри- 
,ди новое Поло/коние об организации тру
да в лесу, не добились укрепления тру
довой и производственной дисциплины. В 
ряде леспромхозов очень низка произво
дительность машин и мехашзмс®, мнотае 
из них не лсправны, ремонт их не oipra- 
‘низован, не ведется подготовка и перепод
готовка кадров ведущих профессий, не 
организовано социалистическое соревнов.а- 
ние за высокопроизводительно© использо
вание механизмов и распространение пере- 
.дового опыта. В Чаинсвом, Ергайском и 
некоторых других леспромхозах грубо на
рушается технология, применяется ручной 
труд, в то время, как богатан техника 
не используется.

Многие руководители леспромхозов, ле
созаготовительных пунктов, мастера, пар
тийные и советские орга.яизацни ослабили 
борьбу за совершенствование технологии 
производства и улучшение организации 
труда. Поточный метод лесомготовок, яв
ляющийся основной формой организации 
производства, внедрен в недгаогих пред
приятиях. Применявшиеся ранее часовой 
график, трелевка леса, электролебедками 
на удлиненные расстояния и другие , пере
довые формы и методы труда оказались 
забытыми.

Пленум обкома КПСС указал, что во 
многих леспромхозах, особенно в Тегуль- 
детсвом, Берегабвовом, Томском, Колпашев- 
CKOiM, имеются ' крупные недостатки в 
удовлетворении жилищных и культур
но-бытовых условий рабочих, занятых на 
лесозаготовках.

Отдельные руководителя лесозаготови
тельных предприятий все еще не отреши
лись от негодной практики —  они оцени
вают работу лишь по количественным по- 

'казателям и не принимают мер к повыше
нию качества заготавливаемой древесины, 
снижению ее себестовмостп, в у.тучшению 
других технико-экономических по'Казате- 
лей.

Пленум указал, что недостатки в дея
тельности лесозаготовительных предприя
тий произошли потому, что в трестах 
«Томлес» и оео'оенно «Чулымлес» сложил
ся бюрократический стиль работы. Работ
ники трестов редко бывают на предприя
тиях, не знают иетинного положения дел 
на местах, не оказывают практической 
помощи в организа,ции труда и производ
ства, допускают волокиту в рассмотрении 
просьб и предложений работников пред
приятий, не проявляют настойчивости 
в решении неотложньп всиросов, мирят
ся с неудовлетворительным использова
нием производственных средств и не тре
буют ответственности от директоров лес
промхозов за порученное де.то. Серьезные 
недостатки имеются и в работе треста 
«Ооьлесосплав».

Пленум указал также и на то, что 
неудовлетворительно руководят лесозаго
товками и многие райис1полком1ы и райко
мы КПСС. В Кривошеинеша, Томском, Лу-

динском и некоторых других районах до 
сих пор не привлечено на лесозаготовки 
необходимого количества сезонной рабочей 
сирг и гужевого транспорта. Райкомы и 
райисполкомы этих районов не контроли
руют и использование собственных про
изводственных средств .леспромхозов.

В ряде леопро>[хозо'В плохо организована 
массово-политическая работа среди лесо
заготовителей. В Тегу ль детском, Колпа- 
шееском, Томском и некоторых других 
леспромхозах до сих mip не органшовацо 
изучение историчеежях решений XIX съез
да партии. В ряде предприятий ооциали- 
стическо© соревнова™© среди лесозагото- 
витапеп организоозано формально. На мно
гих лесозаготовительных пунктах агит- 
кол.д©1стпвы н© работают, клубы и крас-, 
ные уголки находятся в залущеяноэ! со
стоянии, радиоприемники не исправны.

Пле^нум обкома па.ртни определял, что 
выполнение плана осенне-зимних лесоза
готовок является важнеггшей задачей об- 
.дастной партийной аргаянзащш.

Долг работников леепой промьппле^о- 
ети, партийных и советских организаций 
—  ликвидировать отставание лесной про
мышленности, мобилизовать вс© силы и 
резервы на выполнение и перевыполнение 
плана лесозаготовок. Для этого необходи
мо высокопроизводительно использовать 
богатую технику, механизмы, организо
вать двусменную работу всех тракторов и 
электролебедок и круглосуточную работу 
механизированных транспортных средств. 
Особое внимание должно быть уделено 
внедреетю нового Положения об организа
ции труда на лесозаготовках. Надо укре
пить трудовую дисциплину, повысить 
производительность труда, устранить недо
статки в учете и оплате труда.

Долг руководителей леспромхозов —  все
мерно внедрять ко1мл.дексную механиза
цию, .тучше использовать технику, повы
шать качество разделки .древесины и сни
жать себестоимость выпускаемой про
дукции. Надо решительно бороться против 
бесхозяйственности, растранжиривания го- 
еударствепных средств и материалов; по
высить требовательность за выполнение 
плана в заданном сортаменте.

Успех лесо»Т|Готовок во многом будет 
зависеть от сезонной рабочей силы, на
правляемой из колхозов. Поэтому необхо- 
дтю  сейчас добитьси, чтобы в лесу рабо
тало необходимое количество колхознижов- 
сезонников и возчиков с лошадьми.

Считая дальнеипше усовершенствование 
технологии производства и улучшение ор-, 
ганизации труда ва.жнейшеи задачей, пле
нум обкома КПСС потребовал от руководи
телей лесозаготовительных предприятий, 
партийных и еоветских органО'В реши
тельно пресека.ть всякие проявления ко
сности и консерватизма, всемерно поддер
живать и поощрять новаторов производст
ва, обеспечить широкое внедрение в про
изводство поточного метода орга.низании 
лесозаготовок, qacoBoiro графика работЬд, 
трелевку леса электролебедками на удли
ненные раестоя'ния, вывозку леса в хлы
стах, поезднудо вывозку на автомашинах 
и тракторах и заготовку леса укрупнен
ными бригадами, не дояуская при этим 
уравниловки в оплате труда.

Необходимо улучшать жилищные и 
культурно-бытовые условия рабочих, за
нятых на лесозаготовках.

Большое внимание должно быть уделено 
подготовке руководящих кадров .тесоза-го- 
т'ов'ительных предприятий. Надо укрепить 
состав начальников лесоза1готовительяых 
пунктов, мастеров, инженерно-технических 
работников, оргаяизова-ть повьппение их 
деловой квалификации.

Особое вниодание районных партийных 
комитетов должно быть обращено на улуч
шение работы первичных партийных ор
ганизаций леспро-дгхо'зов и лесозаготови
тельных пунктов. Надо добиться, чтобы 
они полностью использовали предоставлен
ное им право контроля за хозяйственной 
деятельностью администрации, решитель
но вскрывали недостатки и вели борь
бу с бесхрзядгственностью, расточительст- 
B0IM, формально-бюрократическим отноше
нием к удовлетворению культурно-быто
вых нужд трудящихся, всемерно поддер
живали и развивали творческую инициа
тиву рабочих и инженерно-технических 
работни'ков, на.прав.тенную на успешное 
выполнение плана лесозаготовок.

Обязанность’ райкомов партии, перв'ич- 
ных партийных организаций, леспромхо
зов и лесозаготовительных участков и за
местителей диредгторов леспромхозов по 
политической части —  организовать изу
чение материалов XIX съезда партии и 
мобилизовать работников лесной промыш
ленности на успешное выполнение зада
ний пятой пятилетки.

На лесозаготовительных предприятиях 
необходимо улучшить массово-политиче
скую и культурно-просветительную рабо
ту, широко организовать социа.шстическое 
соревнование за выполнение принятых 
обязательств, распространять опыт передо
вых стахановцев.

Пленум обкома КПСС призвал всех ра
ботников лесной промышленности, а так
же колхозников и колхозниц области при
ложить все силы, чтобы поднять темпы 
лесозаготовок, с честью выполнить при
нятые обязательства по досрочному за
вершению государственного плана заго
товки и вывозки леса.

Высокопроизводительно использовать 
технику в ночные смены

в директивах XIX съезда партия по 
пятому пятилетнему плану перед ле
созаготовителями ставится задача — 
ликвидировать отставание лесной про 
мышленности от растущих потребностей 
страны. Чтобы вьшолнить эту задачу, 
надо настойчиво внедрять передовые ме
тоды работы, правильно организовать 
труд, высокопроизводительно использо
вать технику. Большую роль в улучше
нии работы леспромхозов должна сы
грать правильная организация труда в 
ночных сменах.

Редакция газеты «Красное Знамя» 
провела совещание рабочих > механиза
торов Подольского лесопункта Бакчар- 
ского леспромхоза, на котором был об
сужден вопрос о работе ночных смен. 
На совещании лесозаготовители обменя
лись опытом работы и наметили пути 
устранения недостатков.

Ниже публикуются выступления от
дельных участников совещания.

За бесперебойную 
работу тракторов

(Из выступления тракториста 
тов. ШЕВКОПЛЯСА)

Мы брали на себя обязательство досроч
но вьшолвитъ годовой план, организовать 
двусменное непользошяие трелевочных 
средств, но своих обязательств еще не вы
полнили.

Начиная осенне-зимние лесозатотовки, 
мы раосчитывали, что адмииистращия лес
промхоза создаст условия для вькокопро- 
изводительной работы механизмов и по
может HOOI выполнить взятое обязатель
ство. Но наши надежды не оправдались. 
Механизмы, особенно тракторы, в ночное 
время pai6oTaioT не с полной нагрузкой. В 
этом отчасти виноваты и сами механиза
торы. Некоторые из них не научились бе
режно относиться к машинам. Но главная 
причина в том, что руководители пункта 
не создают условий для правильного и 
полного исно.1ьэования тракторов в ночное 
время.

Правильное использование трелевочных 
машин, прежде всего, зависит от хорошего 
состояния волоков. Но волоки для рабо
ты ночью готовятся плохо. Дорожная 
бригада, которая обязана, подготовлять во
локи, относится к этому делу беззаботно. 
На основных, вспомогательных волоках и 
усах после расчистки остается много 
пней и зало»мов, которые в ночное время 
трудно заметить. При таких условиях 
тракторы часто выходят ira строя, сни
жается ироизводитеяьвость труда тракто
ристов. На рейс уходит не 45— 50 ми
нут, ка.к положено, а  полтора часа.

Не .тучше положение в лесосеках. З.десь 
никогда не бывает порядка: сваленный 
лес приходится искать, переезжая из од
ной деляны -в другу'ю.

Непроизводительно работают мотористы 
электропил. От них, в первую очередь, за
висит создание запаса древесины для ра
боты тракторов в ночное время. Заготов
ленного ими днем леса едва-едва хва.тает 
для вывозки в первую смену. В этом од
на из причин низкой производительности 
труда трактористов.

Не менее важным для бесперебойной ра- 
боть! тракторов является соблюдение сро

ков ирофилактического ремонта машин. 
Однако сроки нарушаются, составленный 
график ремонта не соблюдается. Работу 
ме.ханизмов ночью никто из руководи
телей пункта не контролирует.

Повысить
производительность 

трелевочных тракторов
(Из выступления тракториста 

тов. УГЛОВА)
Механизаторы нашего лесозаготовитель

ного пункта горячо встретили историче
ские решения XIX съезда Еоммуннсгиче- 
ской партии. На заботу партии и прави
тельства о лесной промышленности меха
низаторы стремятся ответить дальнейшим 
повышением производительности труда, 
полным использованием трелевочных 
средств.

Важньи условием успешного выполне
ния суточного графика заготовки и вы
возки древесины является правильно© ис- 
ш.тьзование трелевочных средств в ноч
ное время. Задача состоит в том, чтобы 
ночью добиться такой же высокой выра
ботки, как и днем. Конечно, работать днем 
значительно легче, чем ночью, но это не 
значит, что невозможно высокопроизводи
тельно использовать тракторы ночью. В 
этом я убедился на собственном опыте.

В период осенне-зимних лесозаготовок 
тракторы пункта переведены на двусмен
ную работу. Я в любую смену стал выво
зить по 38— 40 к’убометров древесины. Ра
довался своим успехам, стремился их за
крепить, все делал для того, чтобы маши
на работала безотказно и , высокопроизво
дительно. Перед каждой смелой я тща
тельно осматриваю машину, устраняю об- 
на.руженныо недостатки, за полчаса до 
начала работы внимательно знакомлюсь с 
местов! трелевки. Но с п ервы м  снегопа
дами и морозами успехам моим пришел 
конец. Это с.лучилось потому, что руково
дители лесопункта не стали Обращать вни
мание на рабо-ту машин в ночные смены.

Место для работы тракторов ночью за- 
6aa.roBpeLMeHHo не готовится. Магистраль
ные и пасечные волоки никто не расчи
щает, древесина в лесосеках раскидана, а 
иногда случается так, что ее и совсем не 
бывает. В одну из таких ночных смен при 
исправном тракторе мною было вывезено 
в̂ сего 13 кубометров леса. Нормальная ра
бота тракторов нарушается нередко из-за 
частого отсутствия горячей воды, газочу- 
рочки. Днем водителям машин помогают 
работать 3— 4 человека, а  ночью еле сы
щешь одного.

Руководители пункта не интересуются 
paiooTofi трактористов ночью.

Улучшить
организацию труда

(Из выступления моториста 
электропилы тов. ЛОБИНА)
Коллектив пункта взял обязательство 

досрочно завершить годовой план лесоза
готовок и дать Родин© сверх плана сотни 
кубометров деловой древесины. Наши ра
бочие горят желанием сдержать свое сло
во.

Важным условием успешного выполне
ния взятых обязательств является пра

вильная организация труда и полное ис
пользование производственных средств в 
ночное время.

Однако эти вопросы у вас решаются 
неудовлетворительно. Нримером мож'ет слу
жить работа второй смены. Ночью осо
бенно необходимы орта-низованвость, пра
вильная расстановка рабочей силы, но у 
нас этим никто не занимается. Так, из-за 
отсутствия на узкоколейной железной до
роге твердо1го графика движе1ния поездов 
рабочие очень часто в месту работы при
езжают на полтора часа позже установ
ленного времени. Ноаюндники мастеров, 
■которые руководят вто1рой сменой, часто 
переста^вляют рабочих с одного места на 
другое без особой на то необходимости. В 
.тесосеках и на разделочных площадках 
также много непорядков.

Я рас'кряжевываю лес на разделочной 
площадке. В ночные смены, как правило, 
едва выполняю пpoизвo^д■cтвelннoe задание. 
Происходит это потому, что не всегда 
имеется в запасе лес. Чащ© всего раскря
жевку задерживает трелевка.

Большим недостатком в работе ночью 
является плохая работа электр01станп!ии. 
Энергия для электропил П01дается неравно
мерно. Во 'Время разделки без предупреж
дения выключается ток. Механик стан
ции работает несогласованно с раскря- 
жевщикаими, не следит за работой своего 
агрегата, а  руководство на это не обраща
ет внимания. Ночью руководители пу1нкта 
редко бывают в лееосек/ах.

На участке есть возможность создать 
все условия для высокоироизводительной 
ра^боты второй смены. Необходимо только, 
чтобы руководители постоянно занима
лись организацией труда, ирислушив.алис;ь 
к запросам рабочих.

Почему простаивает 
автокран?

(Из выступления крановщика 
тов. КЛЮЖЕВА)

Автокраны, как и другие механизмы, у 
нас работают в две смены. Высокопроиз
водительная работа погрузочного механиз
ма зависит от слаженной работы обслу
живающей его бригады. Особенно четко 
должна работать бригада ночью. Но у нас 
на пункте происходит наоборот: днем при 
норм© 100 кубометров мы грузим 120—  
130 кубометров. Днем нет недостатка в 
лесе, трелевочные тракторы работают 
безотказно. Электропилы используются с 
полной нагрузкой. Регулярно поступают 
железнодо'рож1ные погрузочные платформ'ы, 
работа идет дружно. Совсем иначе обсто
ит дело, когда наша бригада ведет по
грузку леса ночью. Тогда нет порядка и 
организованности. Вторая смена присту
пает к работе в 8 часов вечера. К этому 
времени на погрузочных п.тощадках не 
остается почти ни одного кубометра леса. 
Вместо того, чтобы сразу же начать по
грузку, мы вынуждены в течгние 30  — 
40 в1инут ожидать, когда тракторы подве
зут лес. Трелев1ка постоянно задерживает 
погрузку, П0ЭТ05ГУ члены нашей бригады 
сменное задание ночью не выполняют. 
Грузим на 20— 25 кубометров древесины 
меньше, чем необходимо.

Но это еще не все. Нам иногда несвое
временно подается порожняк. Платфорагы 
с верхнего сгсладз к разделочным площад
кам прибывают с епозданием на полтора

—  два часа. Почти столько ■ же уводит 
времени на маневры. Только пять час<т 
ночью мы работаем с полной нагрузкой.

Руководители лесо'пункта хорошо знают 
об этом, но мало что делают для того, 
чтобы улучшить работу. Простои погру
зочных механизмов могут быть ликвидиро
ваны лишь при условии, если тракторы 
в ночное время будут работать без перебо
ев и подвознтъ достаточное количество ле
са, а платформы будут доставляться свое
временно.

Устранить недостатки, 
выполнить 

обязательства
(Из выступления мастера 

поточной линии 
тов. СМАНЦЕВА)

Решения XIX съезда партии в^ьшали у  
трудящихся нашей страны новый мощный 
подъем политической и производственной 
активности. Широко развернулось социа
листическое соревнование за досрочное' 
выполнение новой сталинской пятилетки. 
Вм'есте со всем советским народом самоото 
верженно трудятся в эти дни и рабочие 
лесной промышленности.

Рабочие, механизаторы наше'Го пунЕКв 
располагают большими возможностями для 
досрочного выполнения годового плана ле
созаготовок. Узкоколейная железная доро
га работает круглосуточно, трелевочные 
средства переведены на двусменную par 
боту. Все есть для того, чтобы работатв» 
высокопроизводительно. Однако наш кол-  ̂
лежтИ'В не выполняет взятые обязательг 
ства, из месяца в месяц растет наш долг 
государству.

В этом большая вина руководителей 
пункта. Мы все еще плохо занимаемся ор
ганизацией труда, не обеспечиваем ис
пользование механизмов на полную мощ-- 
ность.

Новое Положение о работе леспромхозов 
'Предусматривает резкое повышение рели 
мастера поточной линии, позволяет ©му 
стать иолно'нравным хозяином на своем 
участке. Руководители нашего пункта не 
заботятся о повышении роли мастера. Он 
еще не является хозяином на поточной 
линии. Нередки случаи, когда расстанов
ка рабочих изменяется без согласования в 
мастером. Мастер не всегда имеет право 
переставить трактор и э-дектростаннию с 
одного участка на другой, а это отрица
тельно сказывается на нормальной работу 
всей поточной линии, на выполнении су
точного графика.

Большим ггрепятствием для уопеишото 
выполнения плана лесозаготовок и пра
вильного использования механизмов яв
ляется плохая и несвоевременная подго
товка лесосечного фонда. По технологиче- 
ско\гу процессу во.токи должны готовиться 
заранее специальной бригадой, но нам сда
ют лесосеки неподготовленными, у нав 
нехватает людей для подготовки pa6o4ni 
мест.

На поточных .линиях, и особенно во' 
второй смене, не ведется политическая ра
бота. С на.чала осенне-зимних лес'озагото- 
вок рабочие второй смены не видели у се
бя агитатора. Конечно, мастер несет ответ
ственность за В'се эти недостатки, но ма
стеру должна помочь администраци'^ 
Нужно прислушиваться к  нашим просьн 
бам, Бьгполнять их.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Ваучная конференция 

по преобразованию 
природы Западной Сибири

НОВОСИБИРСК, 10 дека1бря. (ТАСС). 
Сегодня здесь закончилась научная кон
ференция по пре'01бразо1ваяию природы За
падной Сибири. Еонференния была созва
на Западво-Онбиреким филиалом Академии 
наук СССР и Новоейбироким советом на
учных и инженерно-технических обществ. 
В ней принимали участпе ©выше трехсот 
ученых и работников научно-исследова- 
тсльскнх учреждений, вузов, опытных и 
мелиоративных станций, проектных орга
низаций, практиков лешего и сельского 
хозяйства Новосибирской, Томежей, Кеме
ровской, Омской областей. Алтайского и 
Красноярского краев.

Конференция открылась до'кладом об 
очередных задачах npeeopasoBaHHH приро
ды Западной Сибири в свете решений XIX 
съезда партии.

На пленарных и секционных заседаня- 
ях конференции было заслушано около 60 
докладов и 175 выступлений о водных 
ресурсах н водном хозяйстве Западной Си
бири и першективах их исшользоБаиия, 
о путях преобразования Барабинекой низ
менности, об основных вопросах развития 
орошения Б степных районах, о полеза
щитных лесополосах в Еулундинской сте
пи и др.

Горячее обсуждение вызвали доклады 
заслуженного деятеля науки профессора 
0 мс1«)1Г0 сельскохозяйственного института 
Горшенина о почвенных ус.ловиях преоб
разования природы, ректора Томского 
университета профессора Макарова .о по
вышении урожайносгн красного клевера, 
лнтанеров МичК'Ова и Бояринцева о пер
спективах орошения Еулундинской стопи 
и другие.

В принятом решении конференция на- 
М'бтила практически© мероприятия по бы
стрейшей разработке проблв'М, связанных 
с успешным решением задач по прео'бра- 
зованию природы Западной Сиб^ири.

С огромным воодушевлением участники 
конфаренции приняли приветствие това
рищу И. В. Сталину.

I "
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Грузинская ССР. Коллектив Тбилисского станкостроительного завода 
имени Кирова в этом году освоил выпуск новых станков. Десятимесячный план 
перевыполнен.

На снимке: сборка токарного станка. На передаем плане — слесари-сбор
щики А. Бендиашвили (слева) и И, Пщ>цхалава, вьшолнившие за 1 0 месяцев по 
две годовых нормы.

(Фотохроника ТАСС).

На великой стройке
СТАВРОПОЛЬ. (Куйбышевская область), 

9 декабря. (ТАСС). На строительстве 
Куйбышевской ГЭС будет улож-ено свыше 
6,5 миллиона кубО'Метрон бетона. Для это
го 'Потребуется огромно'в количество кам
ня; гравия, щебня. Чтобы обеспечить 
стройку этими материалами, на правом ж 
левом берегах Волги возводятся крупяные 
камнедробильные заводы.

Южный склон горы Могутовой изрезан 
глубокими параллельными террасами. 
Здесь в камшных забоях работают трех- 
кубовые экскаваторы «Уралец». Отсюда 
бесконечным потокО'М мчатся к строитель
ным площадкам ’мощные самосвалы, до
верху загруженные камнем.

Сейчас строители Жигулевского карьер
ного района заканчивают основные мон
тажные работы по сооружению камнеще- 
бея'О'Чно'ГО завода производителъностыо в 
700 тысяч кубдаетров щебня в год. В 10 
километрах от горы Могутовой, у горы Яб
лоновой, начато строительство еще двух 
кз'мнещебеночных завддов. Они должны 
дать гидроузлу до двух миллионов кубо
метров камня в год. З д ^ь  уже закончены 
все земляные работы.

Полным ходпог идет работа на левом бе
регу Волги. Сегодня здесь завершены все 
строительные и монтажные работы на 
сооружении дробильного завода.

Строительство 
полиграфического 

комбината е Саратове
САРАТОВ, 9 декабря. (ТАСС). Здесь на« 

чаЛ'Ось строит'ельств'о полиграфичестдаго’ 
комбината. Новое предприятие будет осн«н 
щено по последнему слову техники; пре< 
дусмютрена максимальная механизаций 
технологических процессов.

Рядом с про'иэвод'ственными корпусами 
вьтрастут жилые дома для полиграфистов^

Саратовский полиграфич'есжий комбинвд! 
будет выпускать в основном учебникй 
для школ и вузов.

Херсонский
хлопчатобумажный

комбинат
ХЕРСОН, 9 декабря. (ТАСС). Окраину! 

города жители Херсона знали как пу-' 
стырь. Теперь окраины не узнать. На’ 
огромной площадке, которая' занимает, 
свыше 200 гектаров, ■ развернулось строи-' 
тельство хлопчатоб’умажя'ОРо комбината.

Xep'OOH'CiKHH комб'ИН'ат будет одним из 
крупнейших текстильных предприятий 
страны. Он будет выпускать хлопчато-' 
бумажных тканей в 3,5 раза больше, чеИ 
дает сейчас вся хлопчатобумажная пре>( 
(мышленностъ республики.

Ликинские передвижные 
электростанции

ОРЕХОВО-ЗУЕВО, 9 декабря. (ТАСС)'.- 
Вчера коллектив Ликинского машинострои
тельного завода отгрузил леспромхозам 
Ко'ми АССР пять передвижных электр-о-' 
станций «ПЭС-60», собранных стаха.нов- 
цамн по совращенному циклу. Сегодня 
большая партия электростанций «ПЭС-12»; 
направлена в Красноярский край.

Почти ежедневно ликиЯ'Ские машино
строители отгружают свою продукцию а 
многолес'ные районы Севера, Урала, Запад
ной Сибири и другие края.

Созданные на заводе в послевоенные 
годы передв-ижные электростанции сейчас 
работают во многих леспромхозах страны.

Завод до'срочно рассчитался по постав
кам электростанций за 1952 год со многи
ми ле'соза<готовительны1ми организациями
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11 ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС

ПО
о работе трестов „Томлес" и „Чулымлес" 

выполнению плана осенне-зимних лесозаготовок
сезона 1952— 1953 гг.

9  m 10 дека1б5зя щк>тт!1л П пленутг 
Тсимского №бласгнс1П) комитета партаи. 

Пленум рассмотре,! следующие вслросы:
1. о работе трестой «Тюиес» и «Чу- 

лымлес» по вьшолненпю плана осшне- 
8ЯМНИХ лесрзаготовок сезона 1952—  
1953 гг. (Докладним —  управляющие 
трестами тт. Лабзовекнй и Су.ханрв).

2. Отчет о работе Асинотекого райкома 
ЕПСС. (Докладчик —  секретарь райкома 
партии тов. Ямжн).

ДрЕладчи'КЛ по первоиу нопрссу пове
стки дня тт. Лабзовский и Суханов рас
сказали о задачах, поставленных перед 
работишоами лесной промыш.1енности ди- 
!ректнвами XIX съезда партии по пятому 
пятплетиему плану развития СССР.

Они доложили пленуму обкома КПСС о 
ходе заготовки и вывозки леса на 
предприятиях трестов «Томлес» и 
«Чулымлес».

Нз докладов выяснилось, что вследствие 
нвудсилетБоритсльной работы значитель
ной части преаприятпй этих двух трестов 
в нашей области создалась угроза срыва 
<к-ва|ртально(го и годового плаиов лесозаго
товок.

Рукозодитети ирестош и леспромхозов 
медленно устраняют недостатки, допущен
ные ими в подготовке к осенне-зимним 
лесозаготовкам, не организовали в каждом 
предприятии внедрение нового Положения 
об организации труда, не добились укреп
ления трудовой и производственной дис
циплины, не обеспечивают надлежащее 
использование техники.

Не изжита до конца обезличка, нано
сящая делу вред. Много шеющи.хся в лес- 
щкигхезах машин и механизмов неясгараз- 
ны, ремонт их по-настоящему нс органн- 
вован.

Плохо поставлена работа ореди механи
заторов. Тресты «Томлес», «Чулымлес» и 
.многие директоры лсспрэмхозов не О'рва- 
иизовалн подтото'вку и пе1роиодтхггов'ку 
кадров ведущих профе1Ссип, не обеспечили 
широкое развертыванле социа-тистическо- 
го соревнования за высакопро’ивводитель- 
ное йсполь'зовлнио механизмов.

Многие хозяйственные руководители, 
райкомы партии и парвичные партийные 
организация ослабилл борьбу за усовер
шенствование технологии игоизведства, за 
улучшение организации труда, внедре- 
иие передового опыта. Поточный ме
тод заготовок леса, являющийся осяов- 
Jtoii фармой организации производства, 
!шедрен только на отдельных предприя
тиях, Оказались забытыми применявшиеся 
ранее часовой график, трелевка леса элек
тролебедками на удлиненные расстояния и 
другие оправдавшие себя передовые мето
ды работы.

И-мея в налдгчни большое количество 
дл'хники, руководители Ергайского и Ча- 
инского леспромхозов грубо нарушают ут- 
дидржденную технологию, используют руч
ной труд там, где сладует применять тех- 
ддидгу. в  nyjHHCKOLM,* EapTacoiKCKOM и Еол- 
liamescKCM лесиросихозах вместо того, что
бы вводить в действие 1рацио1налширован- 
ные лесовозные дороги, увеличивают вы- 
адозку по простым до^рогам.

Руководители многих леспромхозов, ле
созаготовительных пуактов и мастера не 
пандшаются организацией труда рабочих 
и лесу. Не везде заблагошрешелно готовят
ся рабочие места. Рабочие, Рб'служи1ват- 
щие Механизмы, порой не бывают обеете- 
чеяы инструме1нтами и приспособлениями, 
дшдгоговва лесорубочных инструментов 
офоизводится часто недоброкачественно.

В оплате труда |Некоторых категорий 
-рабочих, Еа.при.мер, занятых обрубкой 
сучьев, допуок1ается ураввиловка.

Серьезные недоста-ткл в арганизации 
труда и произвсдства привели к тому, 
что производительность труда на нред- 
приятиях -треста «Томлес», и особенно 
треста «Чудьшлрс», значительно ниже 
плановой.

На ряде предприятии нет заботы о соз
дании лучших быто'вых условий для ра
бочих, занятых на лесозатото'вках. Не про
являют заботы об удовлетворении жилищ
ных и культурно-бытовых нужд рабочих 
директоры леспром.хозов; Тегульдетского—  
тов. Березин, Берегаевского— тов. Савчен- 
дЮ, Томского— гов. Андрюков и Eo.mameiB- 
ского— тов. Агеев.

Руководители ряда районов, сельсоветов 
V ко.тхозов до сих пор не выполнили пла
на привлечения сезонной рабочей силы на 
лооюзаготоБках.

Большое количество кадровых рабочих и 
т.даиспортных сдюдств сРбсгве1НН'Сто обоза 
леспромхозов, в ущерб лесоааготовкам, эа- 
нито на Бсевдаможных вспомогательных 
работах.

Надо быстро устранить тгеюпгиеся 
крупные недостатки, мобилизовать все ре
зервы и обеспечить безусловное выполне
ние государственного плава лесоза,готовок.

В.прениях по докладам тт. Лабзовского 
и Суханова первым выступил тракторист 
Молча ново кого леспромхоза тов. Былин. 
Он говорил о недостатках в по.титической и 
культурно-массовой работе среди аехани- 
едтор'СВ, о недооценке этой работы со сто
роны o6aacTHoro комитета профсоюза ра
ботников леса и сп.тава. Выступаю
щий также критикдаал руководи- 
толей треста «Томлес» за то, что они 
глубоко не вникают в деятельность под
ведомственных им предприятпи и своевре
менно не удовлетворяют их производст
венные нужды. Молчановский леспромхоз 
испытывает острую нужду в некоторых 
дета,!1ях и мате1риалах, необходимых для 
кш онта механизмов.

Секретарь Шегарского райкома нартии 
тов. Тужиков рассказал о иричипах от- 
става.ния Томского леспромхоза, которьш 
нахадится на террито1р.ии inoraipcRoro рай
она. Главная из этих причин кроется в 
безответственном отношении к делу руко
водителей лесп1ромхоза , тт. Ан.трюкова и 
Абушаева, На предприятии плохо исполь
зуется техника, не проявляется заботы о 
ковышении технического уровня мехаии- 
заторов, об улучшении организации труда 
да yspeiaeKHiH трудовой дисциплины. По-

литическАя работа в ко.длективе леспром
хоза развернута слабо. До.клады и лекции 
читаются очень 1редко, профсоюзные собра
ния проводятся один раз в два— три ме
сяца. Партийная и профсоюзная оргашиза- 
ции не обеспечивают надлежащего руко
водства соц'иа,дистическим ооревно1ва1нием. 
С целью усиления партийного руководства 
в коллективе и повышеиия темпов заго
товки и вывозки леса райо;ннып комитет 
партии принимает ряд мор. Члены бюро 
райкома КПСС и члены раиислолкоа1а  сей
час систематически выезжают на место 
лостаа1ГотовоЕ для проведения органтаатор- 
ской и политической работы. Редакция 
р.гйонной газеты выпускает для лесозаго
товителей спепиальные листовки. В лес 
натгравлеиы дополнительно сезонные рабо
чие и транспортные средства.

Выступивший в ирониях секретарь Зы
рянского райкома ЕПСС то®. Киселев 
сказал:

—  Наш район по заготовкам леса в 
большом долгу перед государством. Одной 
аз причин отставания района является 
то, что райком партии допускал в руко
водстве лесозатотовками сезонность. Поэто
му вся тяжесть работы ib лесу легла на 
осенне-зимний период. Мы еще в доста
точной мере не укрепили первичные пар
тийные орта,низании леспромхозов, не 
обеспечили в них надлежащего уров'ня 
паргишю-оргалиэацио’ш ей  и партшТно- 
пшитической работы. Роль заместителей 
директоров леспромхозов по политической 
части остается приниженноц. Они порой 
бьшают .малО'акгивны или выпо-дняют не- 
сво-йствонные им функщш. Много недо
статков в хозяйствешмм руководстве. 
Стиль руководства треста «Чультмлес» не 
соответствует требованиям XIX съезда 
партии. Трест наводняет свои предприя
тия. бесчисленным кол1гчеством письмен
ных распоряжений и радиограмм, прене
брегает живой связью, мало оказывает по
мощи на месте.

Секретапь Верхно-Кетского райкома пар
тии тов. Чернов рассказал о том, что Ни- 
бегинский леспромхоз выполнил своп го
довой план лесозаготовок и до конца го- 
•Щ даст государству значительное количе
ство древесжаы сверх пл.а,на. Выступаю
щий критиковал трест «Томле1С» за одпо- 
ooiKOCTb в руководство леспромхозом. Трест 
оказыва.ет предприятию поогощь техникой, 
но не помогает на месте разобраться в 
некоторых неясных вопросах и навести 
в леспромхозе надлежащий порядок, Тов. 
Чернов также указал, что облурс непра
вильно планирует завоз товаров для ра
ботников лесной промыш.денности Верхне- 
Еетского района, запаздывает с завозом 
товаров. Он указал также на то, что 
необходимо более правильно планировать 
строительство новых леспромхозов.

Директор Пышкино-Трсицко'го лестгром- 
хрза тов. Иванов говорил о решимости 
коллскигва прй,тп|Т)и.ятия наверетать упу
щенное за истекшие месяцы лееозаготови- 
тельнрго сезона и добитмя вьшолиеиия 
своего долга перед государством. Высту
пающий сказал, что руководители пред
приятия примут меры к устранению всех 
производственных недостатков, но вместе 
с тем предъявил претензию к Пышкино- 
Троицкому райкому ЕПСС, который еще 
мало уделяет внимания массово-полити
ческой работе на лесопунктах, отдален
ных от районного центра.

Председатель Асинюв!ското райисполко
ма тов. Савченков KpnrHKoiBavT руководите
лей треста «Томлеет1ра.нсст1рой» за нодс- 
делки и низкое качество сгроите.дьных 
работ в Лайскоо! л®спромх'08е. Он также 
говорил о том, что директор этото леспром
хоза T0IB. Глазычев и первичная партий
ная организация не воспнтыва.ют в кол
лективе бережное отношение к  технике. 
Здесь имеется много случаев небрежного 
обращения с механизмами, вследствие чего 
часть из них оказалась выведенной из. 
строя. Мощность паровозного парка, ис
пользуется не посшостью, так как дирек
ция предприятия не позаботилась о заго
товке су.хих древ. Трудовая дисциплина в 
коллективе слабая. По вине хозяйственни
ков доставка рабочих к месту лесоза-гото- 
вок нередко цроизво1дится е оиоздаляем от 
1 до 5 часов. По нескольку часов рабочим 
ПРИХ01ДИТСЯ иногда ожидать транспорт и 
для того, чтобы возвратиться домой после 
трудов'сго дня. Первичная партийная ор^ 
ганизадия не дата npirmwroMabHofl оцен
ки этим фактам, не потребовала от адми
нистрации изменить отношение к  быто
вым нуждам рабочих.

Начальник облурса тов. Комаров при
вел ряд фактов и цифр, свидетельствую
щих о злйчительном роете товароооорога 
в отделах рабочего снабжения лесной 
промышленности нашей о1эласти. Он ука
зал, что недостатки в деятельности орсбв 
всецело зависят от самих работников тор
говли, некоторые из которых допускают 
порой исключительную неразворотливость 
и нарушают принципы советской торгов
ли. Тов. Комаров признал критику,' на
правленную в адрес облурса, вполне пра
вильной и сказал, что недостатки, от.че- 
ченные в выступлениях на пленуме, бу
дут быстро устранены. Тов. Комаров обра
тил виим.ание райкомов ЕПСС на необхо
димость усиления па1ртийного руководства 
работой орсов и более строгого подхода к 
подбору, расстановке и использованию 
кадров отдедов рабочего снабжения.

Заведующий отдсмтом пропагаиды и аги
тации обкома КПСС тов. Духнин остано
вился на вопросах идеатогической работы. 
Он говорит, что политическая работа сре
ди кадровых и сезонных paбo^шx во мно
гих парторга.БИзациях запущена.

Далеко не везде О|рг.анизовано г.тубо>кое 
изучение материалов XIX съезда партии 
и геииального пруда товарища Сталина 
«Экономические проблемы социмизма в 
СССР». Так обстоит дело, например, в Те- 
гульдетском, Еолпашевском и Томском 
леспромхозах.

На многих лесозаготовительных пунк
тах агитколлективы но работают, к.дубы 
и красные уголки находятся в запущен

ном состоянии, ради'оприемники неиспра.в- 
ны, розничная продажа газет не органи- 
зов.,ана.

Профсоюзные собрания в ряде леспром
хозов проводятся очень редко, итоги со- 

I циалистического соревнования на общих 
■ собраниях не обсуждаются.

Обращ'Мгае участников о1бластяого сле
та молодых рабочих лесной промышленно
сти многими руководителя-мп партийных, 
профсоюзных II комсомольских организа
ций предано забвению. Большое количе
ство молодых рабочих в соревнование не 
вовлечено.

Пользуясь нодостаточним контро,тем и 
низкой пребовательностыо райкомов КПСС, 
оекретари некоторых первичных партий
ных организадип и заместители директо
ров леспремхозов по поа.итичеС’Коп части, 
особенно Парабельокого— тов. Серебренни
ков, Пудинско'Го— тов. Рылов, Берегаев- 
скО'Го— тов Агафонов и Лайското— тов. 
Старинчиков, не организуют надлежащим 
обра0ом политическую работу среди лесо
заготовителей.

Надо покоичить с недооценкой агита- 
ционно-масеовой работы и организоваяъ ее 
в соответствии с указаниями XIX съезда 
партии.

Прадсодатель облисполкома тов. Ва
сильев отмстил, что в аппарате трестов 
«Томлес» и одобешто «Чулымлес» с.ло- 
.жился бндашратический стиль руковод
ства. Работниш трестов редко бывают па 
предприятиях, слабо осведомлены о поло- 
женяи дел на местах, но оказывают лес
промхозам должной помощи в организа- 
щш труда и про'взводств-а, допускают во- 
ло-киту в рассм'отрешги предложений и 
просьб работников лееиромхозов. Руково
дители трестов не проявляют настойчиво
сти в решении неотложных вопросов, сми
рились с неудовлетворительным использо
ванием производственных средств, не тре
буют ответственности с виновников бесхо- 
8яйстве!НН0сти и расточительства.

УправлягоИгии трестом «Чулымлес» тов. 
Суханов вместо боевой мобилизации всех 
резервов посеял среди руково.штелей лес
промхозов настроения неуверенности в вы- 
П10.тяеиии планов. Неудивительно, что 
предприятия этого треста пло.хо работали 
в течение всего года.

Тов. Васильев критиковал также руко
водителей Еожевнчковского и других рай- 
игполкомо1В, не 01беспеч11вших выполнение 
заданий по посылке в лесозаготовите.дьные 
предприятия сезонной рабочей си.тгы.

Секретарь П ы ш к « 0‘-Т|роиикого фанксма 
ЕПСС тов. Степанов говорил, что, по его 
мнению, трест «Чулымлес» допускал 
ошибки при планировании, ориентировав 
леспромхозы на то, что II и III кварталы 
года являю-гся поагого’вительными, а  ос
новная тяжесть лесоза.тотовок .Д01,лжна 
.лечь лишь НчЧ I и IV юнарФалы. Это, Й 
частности, крайне отрицательно сказалось 
и в работе Пышкипо-Троищкото леспромхо
за  ̂ который провалил вьшолнение плана 
второго и третьего квартал©,:. Указав на 
недостатки, вависящие от руководителей 
леспромхоза, тов. Степанов окаэал, что 
райком КПСС при.мет меры по усилению 

: Ш'ртийно-органивацио'нной и партийно-по- 
литичес'кои работы в леспромхозе.

Секретарь Мо.тчанов«ко1го .райкома ЕПСС 
тсш. Новиков напомнил о высокой ответег- 
венвости, которую несет об.ластная пар
тийная оргаиитация за вьшолнение ука
заний XIX партийного съезда о лесной 
промышленности. Понимая эту ответст
венность, райком КПСС и nepBHHHbie пар
тийные организации Мо'.тчановекого рай
она стали конкретнее заниматься ле
созаготовками, значительно шире раз- 
вернудд! .масеово-иолитическую работу 
среди кадровых и сезонных рабочих лес
ной промышленности. Это уже дает поло
жительные результаты. В ближайшие дни 
район завершает вьшолнение годо®о(го 
плана лесова(Готево1К, а  до конца года даст 
государству значительное количество 
сверхплановой древесины. Но в районе 
много и нерешенных задач. Рацком пар» 
ТИЛ и райпсполкош не добились еще рез
кого улучшения культурно-бытовоич) об
служивания рабочих лесной промышлен
ности, до конца Не изжили крупные про
изводственные недостатки на лесозаготов
ках. Тов. Новиков указал на недопусти
мость ведомственного сутяжничества меж
ду руководителями лесозаготовительных и 
сплавных организаций.

Управляющий трестом «Тоослестранс- 
сирой» тов. Савушкин noiipeSHO остано
вился на ходе строительства новых лесо- 
за-готовительных пред:ирпятий, Koroipoe 
сейчас ведется в Томской области. При
знав критику деятельности строительных 
организаций, подведомствекных тресту, 
вполне справедливой, выступающий ука
зал на недасгустимость задержки техниче
ской документации и медлительи'ости в 
решении финансовых в.01просов, допускае
мых трестами «Томлес» я  «Чулымлес». 
1Расс;казав затем о том, что трест будет 
строить в 1953 году, тов. Оавушкин ска
зал, что райкомы КПСС должны усилить 
партийное руководство строителями на 
местах.

Заместитель директора Ергайского лес- 
тгоомхдаа по политчасти тов. Пахомов 
рассказал о некоторых недостатках в ра
боте предприятия.

Директор Томского деоопере®алочно1ГО 
кошбината тов. Маняровский говори.1 о 
ТОШ , что руководители многих леосеагото*- 
вительных предариятий 'Стремятся выпол
нить план лишь по количествешым пока
зателям, нс интересуясь качеством заФо- 
та-мнваемой древесины, ениженисш ее се- 
бестоимостп, улучшением всех техиико- 
экономическнх цо'казателей. Невьшолнение 
плана в устаиов.тенно!м ассортименте, ра- 
■сточительство материалов, государствен
ных средств приводит к перерасходу 
средств и к повышению себестоимости вы
пускаемой продукции, чего в дальнейшем 
допускать нельзя.

На пленуме высгудшл заместитель ми
нистра лесной цромышленцоети СССР тов. 
Меньшиков.

О работе Асиновского райкома КПСС У
Затем пленум обкома ЕПСС заслушал 

отчетный до'клад Асиновского райкома 
ЕПСС. С докладом' выступил секретарь 
АоИ'Н'ошевого райкома партии тов. Янин, 
с содокладом —  заведующий отделом об
кома КПСС тов. Максимов.

Асиновский райком партии добдшея ие- 
ксторых успехов в хозяйственном и куль
турном строительстве.

За последнее время в колхозах района 
расширены посевные шощади, осо-боино 
под пшеницей, увеличился валовой сбор 
ряда сельскохозяйственных культур. Уве- 
личялнсь посевные площади и урожаи 
льна. Возросло погмовье общественного 
скота.

Колхозы района получили от госу.дар- 
ствл чевез МТС большое количество сель- 
скохозянствеаных машин. Укрунненяо 
колхозов позволило 6ovTee протаводительно 
использовать богатую технику и механи
зировать основные трудоемкие работы в 
се.Тьсжом хозяйство.

Ашгаовская и Митрофа,шмзская МТС до- 
били'Сь некоторых успехов в использова
нии тракторного пар'Кй.

Промышленность района увеличила ко
личество выпускаемой продукции, особен
но возросли затотовки леса.

Но в РУК01ВОДСТВО сельсжям хозяйством 
райком naipTHH и райисполком допускают 
серьезные опга1бки. В районе неудовлетво
рительно решается главная задача —  
повышение ^щожайности зерновых куль- 
щф. Многие КОЛ.ХОЗЫ все еще получают 
Н'жжие урожаи, особенно пшеяины.

В ряде ксахоэов низка культура, зем
леделия, до снх пор не освоены травополь
ные севообороты. Нередко поля обрабаты
ваются с нарушением правил агротехни
ки, мало вносится в почву удобрений. Не 
ликвидирован такой серьезный недостаток, 
как заП'аздьгв,ание с проведением сельоко- 
хозяйственных работ.

В райше неудовлетворительно выпол
няется план |развятия общественного жн- 
BOTHOBO'jcTisa,, низка продуктив'иость ско- 
'ъа. Ео'РШ'Овая база отстает от poiCTa пого
ловья общественного животноводства. 
Между тем, медленно идут работы по ко- 
ренно.му у.тучшению колхозных лугов и 
пастбищ.

Райком партии нередко дов'ольствустся 
'Средишги показателями в развитии сель
ского хозяйства, мало обращает внимания 
на отстающие колхозы, не принюгает не- 
О5.Х01ДИМЫХ мер к их оргашмаационно-хо- 
зяй|ствеишмгу укреплению.

Райком naiPTHH не ведет решительной 
борьбы с нарушениями Устава сельскохо
зяйственной артели в колхозах.

Серьедные недостатки имеются в орта- 
ниэзции труда в колхозах.

Машинно-тракторные станция района 
неудовлетворительно решают главную за
дачу —  повышение урожайности колхоз- 
н ь а  полей, допускают нарушение договор
ных обязательств с колхозалш.

В районе имеется не.м.ало передовиков 
колхозного ирО'Изв'Одства,. 01на.но nepef 
довой опыт г.лубоко не изучается и не 
ра.еирюстр'аяяется во все колхозы.

В райсяе медленно идет подготовка к  
BorpiHHeiMy севу будущего гола.

Не все КО.ЛХОЗЫ полностью обеспече
ны семенами, го засьшанных сетян очи
щено менее одной трети. Е ремонту сель
скохозяйственного инвентаря, вывозке 
удобрений и проведению других агротех
нических мероприятий многие колхозы 
еще не приступали. Мигр«1ш 1овская МТС 
не выпо.лняет установленного графика, ре- 
(чхгата тракторов и других сельхозм(ашин. 
П'одготовжа. кадров массовьгх квалифика
ций постаЕ.теяа плохо.

В городе Асино л районе из года в 
год растет промышленность. За последние 
годы постр'оен ряд но'вых предприятий.

Но мнО'Гие предприятия не выполняют 
гооу.да1рственные задания. На некотор'ых 
предприятиях плохо используется техни
ка, медленно внедряются пс1редовые мето
ды тру.да.

Иеудовлетво'рительно работают Лайский 
и Батурннский леспромхозы. Механизмы в 
.леспромхозах используются не на пол
ную мощность, часто нростаивают. Лес
промхозы не вьшолняют задания по юро- 
изводательности труда.

Райком партии принял ряд мер к ук
реплению первичных партийных органи
заций прсмышлеиных предариятий, кол
хозов, МТС и учреждений. Возросла ак 
тивность коммунистов в решеиии хозяй- 
ственночподнтичооких задач.

Однако в органиващио'нно-па.ртийноп и 
посштичесвой fpa6orre очень много серьез
ных недостатков.

Райком партрш .мало вв-вкает в раболу 
предприятий, не оказывает должной помо
щи первичным партийным организациям.

Райком партии не отрешился от прак
тики подмены советслиа п  хозяйственных 
органов, в результате многочисленный ап
парат еовет1жих и хозяй:ст1вешных ърга- 
шгзацин работает без должной инициати
вы.

Райком партии в своей paoofre еще ма
ло опирается на первичные партийные 
оргализа'Ции, слабо руководят ими. Семи
нары секретарей на,рторгашязаций прово
дятся редко. Недостаточно оказывается 
помощи парторганизациям на месте.

В ряде партийных о.р(ган!гзаций не со
блюдается внутрянартийнм демократия, 
собрания проводятся от случая к слушаю.

Есть крулшые недостатки в работе с 
кадрами. Не и-зжита практика перестанов
ки щюшливпшхся работников -с О'дной ру
ководящей paiooTH аа другую. Райком па.р- 
тия мало заботится о создании резерва 
руководящих кадров, плохо изучает ра
ботников.

В районной партийной организации на 
низком уровне находится критика и са
мокритика. Отдельные руков'одящие ра
ботники считают, что они работают безуп
речно, критиковать их не за что, и стре
мятся заглушить критику, подменить ее 
парадностью и восхвалением. Директор 
Батуринскон судоверфи тов. Игумнов не 
счито'ется с мнением партийной организа
ции, на критические замечания реагирует 
болезненно и не принимает мер к устра
нению вскрытых недостатков.

У некоторых партийных работников не- 
Х'ватает ириниипиальности, чтобы осудить 
неправильные действия хозяйственных ру- 
ково'дителей, стремящихся ириукрасить 
результаты своей деятельности, создать 
обстановку па.радноети и обывательско'Го 
благополучия. Директор Ватуринского лес
промхоза тов. Анциферов скрьсв1зл от 
районных органгоанип действительное по
ложение дел на предприятии, приукраши
вал результаты своей работы. Однако се
кретарь партийной организации тов. Не
красов не придал этим фактам принци
пиального значения, не . поправил 
тов. Анциферова и не информировал 
райком партии о действительном положе
нии дел в леспром.хозе. В результате лес
промхоз плохо ПОДГ0Т01ВЛ.ТСЯ к зимнему пе- 
рио-ду заготовок леса, го месяца в месяц 
не выполняет заданий.
' Райком запаздывает с рассмотрением 

вопросов, выдвигаемых первичными пар
тийными организациями, с рассмотрением 
критических замечакий коммунистов и 
сигналов, идущих снизу.

В ра1боте апларата нет должной орга
низованности и культуры. П.1аны работы 
отделов составляются нере1гулярно. Многие 
(решения бюро райко(ма готовятся наспех, 
без глубокого изучения вььдвнгаем'Ого воп
роса.

Райком партии слабо осуществляет кон
троль за исполнением своих решений и 
дир|е1ктив партии и правительства. В рай
коме нет -порядка -в организации контроля 
исполнения.

Райном 'Партии и некоторые первичные 
партийные организацни недооценивают 
идеолс1гичес1кую работу. Имеются круп
ные недостатки в работе сети партийного 
цросвещения. На ряде 'предприятий и ко-а- 
хО'Зов слабо поставлена политическая аги
тация. Серьезным недостатксм в агитаия- 
онно-пршагандистской ра-боте является 
слабое участие в ней руководящих работ- 
ннкюв.

Первым в прениях по отчетному докла
ду Асин'сгосного райкома пар'тии выступил 
секретарь Том-ежого райкома партии гов. 
Голиков.
J В своем выступлении он ра-ссказал о 
х-оде социалистического еоревноналия 
между трудящимися Асиновского и Том
ского 1райо'Нов.

Тов. Голиков отметил кр^ттные недо
статки в работе Томского райкоока партии. 
Рай'Ком па.ртии еще не перестрсил пар- 
тп1гно-ср!гашзаци01нную и подптическую 
работу в свете решений XIX съезда пар
тии. Многие первичные партийные орга
низации еще слабы и их м иянне на ре
шение хозяйственео-шлитичесжих задач 
недостаточно.

Райко1М па.ртии мало опирается на пер
вичные партийные организации.

Тов. Голиков указывает, что колхозы 
района не использ-уют всех своих резер- 
В'ов. В -районе медд1е'нно разв'ИЕ1астся ово
щеводство, и картофелсБО'Дство. Он -выдви
гает вопрос о нео-бходимости быстрее че- 
ханширсвать трудоевские работы по вы- 
радщва/вию карто-феля и овощей, а  также 
создать щшкты но засолке и хране-нлю 
овощей, заводы по горср.абот1Кб сельскохо
зяйственного сырья.

^  В своем выступлении пр-вдеедатель обл- 
профсовета тов. Шолякез отметил недо
статки в партийном руководстве профсо
юзными организациями.

Асиновский райском партии слабо и яе- 
квалнфнцированн'о руководат работой нро- 
мыш.тенных предгарнятий^ мало спирается 
иа ж гив, мало интересуется деятель
ностью профсоюзных организаций.

Мн-огие профсоюзные организации, на
пример, лесоцеревал'очноач) комбината, ле
созавода, лесозаготовительных пре.тприя- 
тий, плохо руководят соддталистнческим 
сореинованпем, р-аботают без плана, редко 
'Проводят профсоюзные собрания, создан
ные комиссии Б ир'О'фсоюзяых организаци
ях не работают. О неудовлетворительном 
руководстве пр'О'фсоюзными организациями 
свидетельствует тот факт, что некоторые 
руководители хозяйственных организаций 
и учрежде-ний по нескольку месяцев, а то 
и по году не уплачивают членские проф
союзные взносы.

Бюро райко'ма партии редао рассма.три- 
ваег на св'0:их заседаниях вопросы проф
союзной работы.

Тов. Желяков указал также, что Аси- 
швешнй .райком партии не проявляет до- 
статечной эабсты об удо-влетвор'анет 
культурио-'бытовых 'НулчД трудяп^ихся 
г. АенН'О и района.

Заведующая оцд-елом куль.турно-лр'0.све- 
тительной работы облнет'Олком.а то-в. Ту- 
машЕва критиковала Асиновский райкош 
партш! за недостатки в руков-одстве куль- 
Т'У1рн10-®ро1еветительньшн y'ipe^eHHHMn. 
Райком слабо руководит сельскими лек- 
торсиимн объеаинешиязш, мало сказывает 
лекторам теоретической и методтеской 
немощи. Многие культурно-просветитедь- 
ные учреядання работают неудовлетвор-н- 
тельно. Раввом мало проявляет заботы о 
пер-баре и 'Восшитантш культурпо-нросве-’ 
тигельных работников.

Тон. Тумашева указыв1ает на недостат
ки в руководстве кульшфио-иросветитель- 
ной работой со стороны Тугашского и Ва- 
сюганского райкомов партии. Она указа
ла, что и отдел пропаганды и агитации 
обкома ЕПСС мало занимается работой 
культурно-просветительных учреждений.

Инструктор отдела пропаганды и аги
тации обкома па-ртии тов.- Малых указал 
на недостатки руководства Асиновского 
райкома паршии идеологической работой.

Бюро и секретари райкома партии 
тт. Явпн, Вшивков. Смагин Mia.io вника
ют в вопросы идеологической работы, пе
редоверили этот участок отделу щишаган- 
ды и агитации райкома.

В 33 первичных партийных организм 
циях района за текущий год не рассмот
рено на пар'тийных собраниях ни одного 
вопроса но идеоло'гической работе. Между 
тем в -райкоме этого не заметили, так  каж 
контроль за исполнением реше-ний бюро и 
пленумов райко'ма поставлен плохо. Ра
ботники отдела пропаганды и агятанни 
райкома партии плохо знают нстинно-о 
пможени© дел на местах, а судят о нем 
больше по сводкам.

Райком допустил ряд онгабок в руко
водств© сетью партийного просвещения. 
Некоторые кружки и политшколы ком
плектовались но на месте, а  в райко.'ге 
партии. В отдельных кружках и полит- 
шкатах занятия часто срываются, неко
торые малоопытные и недостаточно под
готовленные пропагандисты- делают тео- 
(Ретичеекие ошибки.

Райком партии мало оказывает помощи
пр'0п.ага1ндл'стам по теоретическим и мето-̂  
дическим вопросам. '

Отдельные руководящие работники без
заботно относятся к повышению своего 
политического и культурного уровня.

В районе слабо поставлена м-асоово-по- 
литическая и культурно-просветительная 
работа. Райком партии работу с агитато
рами целиком переложил на педвичные 
партийные организадии.

—  Асиновский райком партии, —  ска
зал в сво-ей речи секретарь обкома ЕПСС 
тов. Смовьянйнов, —  добился некоторых 
успехов в развитии хозяйства и культу
ры района. Но недостатков в деятельно
сти райкома еще очень много.

Райком партии сельским хозяйством за
нимается односторонне и не охватывает 
всех даже основных вопросов. Слабо ве
дется борьба за повышение урожайности. 
Много недп'стагков в ор1га.низа'ЦИл труда в 
колхозах. Райком не обеспечил диф-ерен- 
цироваиного руководства колхозами. У 
райкома нет продуманной системы работы 
■по ор'гаигоационно-хозяйствеяному укреп
лению отстающих катхозО'В.

Тов. Смольянинов ука.зывает на серьез
ное отставание общественного животновод
ства .Б Асиновском районе. В колхозах 
медленно идет строительство животновод
ческих помещений. Скот в ряде сельхоз
артелей содержится в иримитивных поме- , 
щениях. Не приняты необходимые м(ры 
к укреплению кормовой базы для обще-  ̂
ственнюго животноводства. МТС еще но 
приопФоли к работе по коренному улуч
шению л у г о 'В  и пастбищ.

Име-ются крупные недостатки, отмечает 
тов. См'одьянинов, и в руководстве други
ми участками хозяйственного и культур
ного строительства.

Руководители райкома партии пытают
ся решать Б'се вопросы силами узкого 
круга людей, иоаменяют советские орга
ны, мало заботятся о развитии инициа
тивы и самодеятельности первичных пар
тийных О'ргаш'изаций. Политическая рабо
та в раЙ01Нв -поставлена слабо.

Райком партии вс© еще пользуется 
осужденными методами в руководстве .хо
зяйством —  методами «авралов».

Чт'01бы успешно справиться с поставлен
ными задачам;и, райком гтартии должен 
О'Пираться в своей работе на широюяй 
круг актива, на первичные партийны-о
'ОЦ)!ГЗгНИ|ЗШШИ.

Председ-атель правления облпотребсонш. 
тов. Галактионов отметил недостатки в 
работе тортовых орга-низаций. Toiproean 
сетъ в городе Асино и районе расширяет
ся М'одленно. РаЁпотре1бсоюз не выполняет 
пл-ан тов-арооборота, план заготовок и за
купок сельс1КОХ'Озяйствевных продуктов и 
сырья. Однако райком партии мало вни
кает в работу торговых ергавизадий.

О недостатках в руководстве Асинев- 
ского райкома партии сельским хозягйст- 
вом говорил заместитель начальника •об
ластного управления сельского хозяйства 
тов. ВиН'Вкурсв. В районе медленно ,вне-д- 
ряется травопольная система земледелия, 
колхозы мало сеют многолетних трав, а  
уФ-ожа.йность их низка. В ряде колхозов 
еще низка дох-оды от животноводства и 
овощеводства.

В эа-ключение на пленуме с речью вы- 
стушгл первый секшетарь об-кома ЕПСС 
тов. Москвин.

По обсужд'е^нным воцросам гаену-м при
нял соответствуюгцие решения.

Партийная организация борется за повышение 
сортности продукции

ХАРЬЕОВ, 9 дека-бря. (ТАСС). Вчера во 
время обеденного перерыва работшщы це
ха Al 5 швейной фабрики имени Тиняво- 
ва со5ра.тесь послушать агитатора. Смен
ный. мастер Свердлов оче1ре1Дную босе1Ту 
носвятил улучшению качества проду'кцня.

—  Ес.ги мы выпустим продукции пер
вого сорта на один прсце'нт б-ольше. чем 
цродусмотрено по n-rany, —  сказал оа,—  
то накопления нашей фа-брики утвеличат- 
ся на сотни тысяч рублей.

Вопросы повышения сортности продук
ции находятся в центре BHiiM-amH пар
тийной организации фабрики. На собра
ниях коммунистов, заседаниях партийно
го бюро часто обсуждаются доклады ру
ководящих работников предприятия об 
улу'чшвЕии качества изделий.

По ннициатив'8 партийного бюро было 
цроведево совещадие с бракерами и меж- 
оцерационньош контролерами. Pem-effl-na 
совещания уси-ешно выполняются. Луч
шим нриемам работы обучено несвольк'О 
сот человек.

Задачам вовышептия сортности продук
ции . поачинеиа и агитацио1нно-масеовая 
работа, об этом пишут стенные га.зеты.

Повседневная борьба партийной органи- 
ЗЭ.11ИИ эз, улучшЕни© KiaH&CTBa Щ}одук.1ги51 
да.ха положительные результаты. За 11 
иесяце'В этого года фабщида выпустила 97 
щ)оцоятов продукдни nepfsoro сорта ири 
Ш1ане 96 нрод-онтов. Это дало предщ)ия- 
тию 457 тысяч рублей св-ерхплановых 
нокоплеиии.
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Пропаганда решений X IX  съезда партии 
и труда товарища И. В. Сталина 

„Экономические проблемы социализма
в СССР"

Изучение труда 

таварища И. В. Сталина 

„Энономичвсние проблемы 

социализма в СССР’’

ПЕНЗА. Обком ЕПСС организовал по
стоянно действующий оеминар для руково
дящих непартийных, советских и комсомоль
ских paionTHHKO'B. Слушатели семинара бу
дут изучать гениальное произведение 
товарища й. В. Сталина «Эконо.мические 
гроблемы социализма в СССР».

ЯЕУТСЕ Обком ЕПСС созвал семинар 
цаие,1ующих отделами пропаганды и аги
тация райкомов партии. В програопгу се
минара входит цикл лекций об итогах 
XIX съезда партии и о лениадьшм труде 
товарища И. В. Сталина «Экономические 
ироблеагы социализма в СССР».

ВОРОНЕЖЕ. Вчера закончился десяти
дневный семинар лекторов обкома и гор- 
kolmob Партин и руководителей внештат
ных лекторских групп райкомов партии. 
В работе семинара приняло участие более 
ста человек. Они ■прослушали гдижл лекций 
о произведении товарища И. В. Сталина 
«Экономические преблёмы социализма в 
СССР», об Уставе Еоммуниетической пар
тии Советского Союза, о директивах по 
пятому пятилетнедг^^ п.таиу развития СССР 
и задачах идеологической работы партий
ных организаций.

(ТАСС).

Учеба пропагандистсних 

надров *

Еиев'Ский о'бком партии организовал 
семинары пропагандистов города и области 
по изучению решений XIX съсз.да Еомму- 
ниетической партии Совстскпго Союза, 
исторической речи товарища И. В. Сталина 
на съе-зде и его Тыгассического произведе
ния «Эконом'нчеокне проблемы социалиэма 
в СССР».

Уже со'стоялись семинары секретарей и 
.йзведующих отделами проиагандът и аги- 
ч'.ации roir'KOMOB и рагткомов параши, нре- 
подава.телсй районных вечерних партий
ных школ, а  также руководителей вруж- 
'Вов по изучению тлитичеекой эконо-мпп.

Эакончил работу десятидневный семи
нар вторых секретарей и заместите.1ей за- 
«едующих отде.тами пропаганды п агита^ 
ПИИ горкодгов и райкомов партии.

Во всех районах и городах Днепропе
тровской области проходят семинары аги
таторов, на которых изучаются материалы 
-XIX съезда партия и труд товарища 
И. В. Сталина «Экономические проблемы 
С'(щиализ.ча в СССР». Для рушов-одства 
семишрами областной комитет ЕПСС на
правил в районы области боле© 30 .доилад- 
Ч'Итав и лекторов.

Теоретическая конференцпя по работе 
товарища II. В. Стол'Ина «Экономичесжие 
зтро6.лемы социализма в СССР» состоялась 
I! 17-й средней школе города Львова. Пре- 
но.даватель фггзики тов. Хин выступил с 
докладом о характере экономи'Чесвих за.ко- 
нов при социализ1ме, молодая учительница 
тов. Недавняя сдадала доклад о товарном 
производстве при соцншгизме.

(ТА€С).

Теоретичесиая нонференция 

по работе И. В. Сталина 

„Энономичесние проблемы 

социализма в СССР"

Преподаватели и студе'Нты Еолпашев- 
ского учительского института глу'боко 
изучают ^материалы XIX съезда Е о ту н и - 
стической партии Сбветс|Кого Союза, исто- 
(Рическую речь И. В. Сталина на заклю

чительном заседании съезда и Н01вый ге
ниальный труд то'варища Сталина «Эко- 
но'.мическив проблемы социализма в 
СССР».

в  помощь изучающим ктассический 
тауд И. В. Сталина «Экономические про
блемы социшгизма в СССР» партийное бю
ро и ка.федра марксизма-ленинизма инсти
тута организовали тесретичесвую конфе
ренцию на тему: «0 постепенном перехо1де 
от социализма в коммунизму».

Всего по плану проведения конферен
ции намечено заслу^шать девять докладов.

Состошюсь первое заседание Teoipernne- 
ской конференции.

В Томсном 

педагогическом 

институте

Научные работники и студенты педа- 
гтшчесвото института € большим штцде- 
сом изучают материалы XIX съезда пар
тии II гешгальное ггролгзведение 
Н. В. Сталина «Экономичесше проблемы 
оошгатизма в ССОР».

В 'ИНСТИТУТ© прочитано несколько лек
ций по материалам съезда, в том числе 
на темы: «Пятый пятллетяий план рда- 
вптмя СССР на 1951— 1955 годы», «Ге
ниальное произведение товарища Сталина 
«ЭкономиЧ'ескне проблемы социализ.ма в 
ССОР», «о междуна|родио'м по,дожении», 
«О политехническом образовании» и дру
гие.

Во всех академических грунпах изуча
ются материалы съезда.

170 агитаторов института проводят бе
седы и ЧИТК.И материалов съезда среди 
населения.

Проведено объединелш'ое заседание ка- 
фе.др обществеяных наук, по вопросам пе
рестройки преиодавания общественных 
наук в свете работы товар'Нща Сталина 
«Экошомачеокио проблемы социализма в 
СССР».

в  институтге идет подготовка к расши- 
ревнему эаседа1нию ученого совета по во
просу о политехническом образоватп.

Для 1боле© глубокого изуч-еняя труда 
товарища Оиа.тша будут проведены две 
тсоретичеоких конферанндга.

В Зырянсном 

районе

В ко'лхозах, МТС, учр^ежденних и о р та - ' 
низапиях. на десозаготовительных п у н к -, 
тах Зырянского района все шире развер- i 
тгдвается пропага.нда penreHHH XIX съезда : 
партии. Бс'лее двухсот агитагерои и про
пагандистов проводят читки материалов 
съезда, беседы и доклады о съез.дс.

Большую работу по 'разъяснению ре'ШЗ- 
нпй XIX съезда ш ртии про'вюдит агит
коллектив села Цыганов© (рукотодгггель 
агитколлеЕтлгБ.а' тов. Фадеев). На десятш- 
дворках здесь работает 15 агитаторсв. 
Агитаторы изучили с колхо:шиками от
четный доклад тов. Г. М. Маленкова на 
XIX съезде партии, речь товарища 
Сталина на заключительном зас^едащии 
съезда и директивы по пятому пяттыет- 
нему плану развятия СССР на 1951 —  
1955 годы. Агитатсры тт. А. Герасюгоза, 
Ануфриева, Сидорова, Баганская, Н. Ге- 
paciLMOB'a увлекательно, дохо>,тчнво paccata- 
зываюг о замечательной жизни советских 
людей, их борьбе за построе-ние ко'Мзгу- 
низ-ма.

Руковедятель ататкатлектива тов. Фа
деев каждую неделю проводит семинары 
и совещашя агитаторов, на кото'рых иа- 
'Структир'ует ■ их по темам предстоящих 
бесед, дает методические указания, орга
низует обмен 'ОПЫТОМ работы.

Хорошо работают агитаторы naiproipra- 
шгзаций села МишутиН'О (секретарь тов. 
Чигире нко), Окуанеево (е'Ржретарь партор- 
гализацпи тов. Лысов), Беловодовка (сек
ретарь парторгаштации тов. Льготин).

'

I 'Ч

Ш 1

Работница-етаханов1ка конфетного це
ха томской фабрики ■«Красная звезда» 
Ю. И. Кавгич завертывает за смену 
до 50 килограммов шоколадных кон
фет при 'Норме 3 5  килограммов.

На снимке: Ю. И. Кавгич за уклад
кой готовой продукции

Фото Ф. Хнтриневича.

Конференция читателей 
научной библиотеки

Оосгоя,лась конференция читателей на
учной биб.шотеки Томского университета 
имени В В. Еуйбышева. С докладом о 
работе библиотеки выступил заместитель 
директора библиотеки М. Р. Филпмонов.

Ехгажный фонд библиотеки сейчас на
считывает около двух миллионов томов. 
Число читателей во'зросло до 3.000 чело
век. За гО'Д бйб.ти'отеку посетило 185 ты 
сяч студентов и научных работников, вы 
дано 475 тысяч книг. Еоллектив библио
теки в текущем году организовал 50 те- 
матиче'СЖ.их выставок я  86 выставок ли
тературы.

На конференции выступили читатели: 
ассистент То'в. Ош'аро'ва, научный работ
ник тов. Сквор'дов, студентка тов. Зябяиц- 
ка.я и другие. Они высказали своя пО'Же- 
лания, на.нрав,ленные на улучшение об
служивания библиотекой студенчества и 
научных работников.

Вечера, посвященные 
ТЕорчестеу мастеров 

искусства
У студентов университета вошло в тра

дицию нров'олпъ вечера, посвященные 
творчеству мастеров искусства. На днях 
студенты третьего курса почвенного от
деления фЯ'Культета бво.того-хИ'МИЧ'г'Ских 
наук прослушали доклад студентки Г. Ма- 
рьясовоп о творчестве советско'Го компози
тора. II. 0. Дунаев'ского. После доклада 
ст^меят А. Трушин исполнил Н'а баяне не
сколько щюизведений этого композитора.

Студентка Г. Власова сделала для сту
дентов четвертого курса биологического 
отделения доклад о жизни и творческом 
nj^TH выдающихся мастеров искусства 
А. В. Неж,да'Новой и Л. В. Собин'ова.

Соревнования гимнастов 
спортивного общества 

,,Наука“

В спортивном зале пол'итехяического 
института закончились соревнования гим
настов на первенство добровольного спор
тивного общества «Наука». В соревнова
ниях приняли участие ги.мнаеты политех- 
ннчеокого института, и университета.

Перво'б место заняла команда полштех- 
яического института. Звания чеошнонов 
спортивного общества завоевали: по в-то- 
рому ря'зряду среди мужчин тт. Обогрело®, 
Леонтьев и Лудзиш ('политехнический ин
ститут): по втором^' разряду среди ж “я щ ш  
—  тт. Еурашкина, Барабанова и Жив1аго 
(по'.литехн'ическип институт).

В Зырянке плохо организовано 
кинообслуживание населения

Советское кино —  могучее средство 
коммунистического воспитания трудящих
ся.

В распоряжении Зырянского районного 
отдела кинофикации 11 киноустановок, 
из них четыре стационарные. Все это 
дает возможность регулярно демонстриро
вать кинофильмы на лесоучастках и в 
отдаленных селах.

Лучшие киномеханики района А. Ры
лов, Я. Еореньков, Р. Ютиц накопили 
богатый опыт по обслуживанию зрителей. 
Но технические возможности не исполь
зуются, а опыт лучших не стал еще до
стоянием всех киномехаников Зырянского 
района.

Например, в поселке Сухой Лог, Яран- 
ского сельсовета, в течение пяти месяцев 
текущего года демонстрировались всего 
две кинокартины.

В клубе поселка Симоновка два месяца 
лежит киноаппаратура, а киномеханик 
Ефремов, пользуясь бесконтрольностью со 
стороны районного отдела кинофикации, 
занимается личными делами.

В ноябре был сорван киносеанс для 
членов колхоза имени Сталина и механи
заторов Зырянской МТС.

Подобных примеров можно привести 
очень иного. Месяцами не видят кино в 
селах Тарабыково, Тавлы, Арышево и 
других. Постоянных маршрутов и твер
дых графиков передвижные киноустанов
ки не имеют.

Заведующий районным отделом кино
фикации тов. Дьяков плохо подбирает 
кадры киномехаников и мало с ними 
работает. Поэтому иногда ответственное 
де.ю культурного обслуживания населе
ния попадает в руки таких людей, как 
механик Нефедов. Проверка одного из 
сеансов в поселке Павловка показала, 
что этот киномеханик не только демон
стрирует фильмы на низком техническом 
уровне, но и присваивает себе часть вы
ручки, систематически пьянствует. Нару

шения финансовой дисциплины вскрыты 
в работе киномеханика Локтионова.

За 10 месяцев текущего года в Зырян
ском районе уволено и заменено 16 кино
механиков, или 50 процентов всего аппа
рата работников отдела кинофикации. В 
разговоре с рядовыми работниками тов. 
Дьяков часто допускает грубости, окри
ки, оскорбления.

В июле текущего года на районной 
партийной конференции многие делегаты 
говорили о плохом Еинообс.луживании на
селения в Зырянском районе, резко кри
тиковали работу районного отдела кино
фикации и его заведующего тов. Дьякова.

С тех пор прошло четыре месяца. Еа- 
Еие выводы сделали тов. Дьяков и работ
ники кинофикации из критики на парт
конференции? Никаких. Еинопередвижки 
попрежнему работают беспланово. Сорев
нование механиков не организовано. По- 
прежнему отсутствует контроль за про
движением фильмов на село и за качест
вом сеансов.

Сам тов. Дьяков потерял у подчинен
ных всякий авторитет. Он появляется на 
работе в нетрезвом виде, использует в 
личных выгодах свое служебное положе
ние. Так, одна из автомашин, предназна
ченных Д.ЛЯ кинопередвижек, регулярно 
посылается «на заработки» в Томск или в 
Асино. Совсем недавно проделана незакон
ная операция с обменом сена на горючее 
в колхозе имени Свердлова, Мишутинского 
сельсовета.

Именно о таких руководителях говорил 
в своем отчетном докладе на XIX съезде 
партии тов. Г. М. Маленков: «Появилось 
немало работников, которые забывают, 
что порученные их попечению и руковод
ству предприятия являются государствен
ными, и стараются превратить их в 
свою вотчину, ГДР такой, с позволения 
сказать, руководитель делает все, чего 
его «левая нога захочет».

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш соб. иорр.).

Звероводство—доходная отрасль 
колхозного производства

Из опыта колхоза имени Ворошилова
Двенадцать лет тому назад в колхозе 

имени Ворошилова, Еолпашевского райо
на, бы.ла организована звероферма.

Ео.тхозники организовали ее, чтобы 
дать государству ценную пушнину, а так
же изыскать новый источник доходов.

I Ожидания колхозников оправдались. До
ходы, получаемые от лисофермы, ежегод
но растут. В 1949 году колхоз получил 
от нее 23 тысячи рублей дохода, в 

'1 9 5 0  —  43 тысячи, в 1951 —  59 ты- 
'сяч, а в 1952 году получит около 60 
, тысяч.
j Правление колхоза да и сами колхозни
ки уделяют развитию звероводства боль
шое вниманпе. Фер.мой руководит старей
ший член колхоза Иван Степанович 
Соколов.

За 7 лет работы на ферме Иван Степа
нович накопил большой опыт по уходу за 
зверями. Его успехи свидетельствуют о 
том, что выращивание лис и получение 
высококачественной пушнины в условиях 
колхозов нашей области —  дело впо.лне 
возможное, только нужно умело его ве
сти. Еормление лисиц в колхозе обходит
ся недорого.

В 1950 году, когда условия содержания 
лисиц были улучшены, колхоз получил 
по 4 щенка от самки, вместо трех в 1949 
году.

Тов. Соколов всегда готовит ферму 
к щенению лисиц. В- клетки ставятся ма
точные гне.зда. Предварительно они тща
тельно промываются кипятком, а затем 
утепляются: между стенками домика и 
гнезда закладывается пакля, сено, соло
ма. Так же утепляется гнездо и снизу. 
Сверху кладут соломенные маты. Подго
товку гнезда заканчивают за 5— 6 дней 
до щенения, чтобы не беспокоить маток.

Беременных маток кормят лучшими 
витаминными кормами. Норма кормления 
устанавливается в зависимости от перио
да беременности. Чтобы не перегружать 
пищеварительный тракт животного, за 
пять дней до щенения норму сокращают 
на одну треть. Еще через два дня дают 
только таловЕну нормы.

Осмотр гнезда проводится в первый же 
день щенения Осторожно открывая 
крышку домика, осматривают, нет ли на 
щенятах «краснолоиоети» Если своевре
менно не устранить эту болезнь, то ще
нята могут погибнуть.

Нормально развивающиеся щенята на
чинают выходить из гнеыа в трехнеделъ- 
ном возрасте. В это время работники фер- 
.мы тщательно чистят клетки, промывают 
их горячей водой и начинают подкармли
вать лисят. В первые дни лисятам дают 
молоко и немного мясного фарша. Затем 
норма мяса увеличивается, дают другие 
корма. Отсаживают ио.тодняк от маток в 
двухмесячном возрасте. В четырехмесяч
ном возрасте молодняк отбирают в так 
пазывае.мую ремонтную группу, из кото
рой впоследствии пополняется племенное 
ядро. В эту группу отбираются только 
самые здоровые, хорошо развитые самки 
и самцы, имеющие стопроцентную сере
бристость мехового покрова.

Еормят зверей в определенные часы, по 
нормам.

На ферму колхоза имени Ворошилова 
часто приезжают молодые работники зве
роводства колхозов нашего района по
учиться у тов. Соколова. И он охотно де- 
ЛИТС.Я СВОЕМ опытом.

Н. ДРОЗДОВА, 
зоотехник Колпашевского 

райсельхозотдела.

J L u jC^^JLLCl

Народный суд 
без помещения

В октябре 1951 годэ народный суд 
Еривошеинского района заключил с рай- 
комхозом договор о ремонте помещения 
суда. В июне 1952 года ремонт был на
чат, но руководящие районные организа
ции не позаботились о том, чтобы народ
ному суду было предоставлено помеще
ние, необходимое для работы. После дол
гих поисков суду пришлось занять тес
ный полуразрушенный дом.

Райкомхоз вел ремонт здания суда 
недопустимо медленно. Начали делать 
прируб, но приостановили работу, объяс
няя это тем, что якобы нехватило леса. 
Между тем, лес, приобретенный на сред'  ̂
ства народного суда, был израсходован на 
другие нужды. Часть его пошла на по
стройку дома заведующему райкомхозом 
тов. Базанову.

Народный судья тов. Соболева настой
чиво просит райисполком ускорить ре
монт, но ее просьбы не удовлетворяются. 
Председатель райисполкома тов. Трунов 
осенью этого года предложил народному 
суду перейти в прежнее здание, но там 
не было печей, рам, дверей.

Работники суда попрежнему находятся 
в тесном помещении, где нет условий для 
работы.

Несмотря на это, райко.чхоз е ремонтом 
здания суда не торопится.

В роли равнодушного наблюдателя вы
ступает и областное унрав.тение Мини
стерства юстиции, куда неоднократно 
обращалась с жалобами тов. Соболева.

Еогда же • Еривошеинский райисполком 
положит конец волоките с ремонтом зда
ния народного суда?

Е. НОСКОВА.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Редакция порУ^шила собственному кор

респонденту тов. Салосину проверить из
ложенные в письме факты. Он сообщил, 
что эти факты целиком подтвердились.

Основная причина задержки ремонта в 
том, что Еривошеинский райисполком 
использовал заготовленный для здания 
суда лес на ремонт квартир заместителя 
председателя райисполкома тов. Жданова 
и заведующего райкомхозом тов. Базано
ва. Рабочие, занятые на ремонте здания 
суда, были переведены на строительство 
частных квартир управляющего отделе
нием банка тов. Истигечева и бывшего 
директора Еривошеинекой школы Белико
ва.

Народный суд Еривошеинского района 
работает в комнате площадью в 16 квад
ратных метров. Здесь занимаются судья, 
нотариус, адвокат, судебный исполнитель, 
секретари. Здесь же проходят и заседания 
суда.

Председатель райисполкома тов. Труно^ 
не интересуется, в каких условиях сей
час работает народный суд. Он дажё 
«обиделся» на то, что тов. Соболева ста
ла жаловаться в областные организация 
на неправильные отношения райисполко
ма к  народному суду.

Неправильное отношение Еривошеия- 
ского райисполкома к народному суду на-̂  
до прекратить немедленно.

Больше заботиться 
о благоустройстве райцентра
В этом году в с. Молчаново проделаны 

зшчите.дь'ные работы по благоустройству, 
но многое еще не.сдела.но. Так, наприм'ер, 
по ул1ице Советской в отдельных местах 
не проложе'ны тротуафы, болотистые уча- 
■стки не 31а1М0Щ'ены, на Еооперагивной 
улице не построен колодец и т. п.

Жители поселк.а просят райисполком с 
весны будущего года приступить к рабо
там на этих улицах.

Е. ГАВИН.

ИА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Строго соблюдать режим 
экономии

Советский народ с огромным 'Подъемом 
встретил директивы X II съезда пафтии по 
пятому 'пятилетне.\гу плану развития СССР 
на 1951— 1955 годы. С новой силой раз- 
вернулО'Сь" социалистическое соревнование 
■рабочих всех отраслей промышленности, 
труягенике® колхозных шлей за успешное 

 ̂ выполнение пятого пятилетнего плана.
Важнейшим средством для обеспечения 

.нового 'МОЩНОГО подъема всех отраслей на
родного хозяйства является осуществле
ние режима экономии.

В своей гениальной работе «Экояо1Миче- 
скне проб.те.\1ы социализма в СССР» 
чо'вар'ищ П. В. Сталин указывает, что на 
наших предприятиях имеют актуальное 
значение такие вопросы, как вопрос о хо
зяйственном ра'Счете и рентаб'ельно'сти, 
вопрос о се'беетои.ч'0'сти, вопро'С о ценах 
и т. п.

Товарищ Г. М. Маленков в докладе на 
XIX съезде партии говорил: «Развитие 
народного хозяйства СССР осуществляется 
з.а счет собственных ресурсов, за счет 
внпФенних источников яа1К0|Дленйя. По- 
ЭТО.МУ ваша партия всегда уделяла и уде- 

. .1яет большое вн1г.\1аяие борьбе за сгрожа:!-
ШЕЙ режим эк'ономии, рассматривая ре- 

J жим экономии, как важнейшее ус.довие
4 '- ' создания внутрихозяйственных нако-пле-

ний и правильнсго использовачяя накоп
ленных' средств. Режим экономии, как ме- i 
ТО'Д социалистического хозяиствовання, 
сыграл большую ро.дь в деле индустриа
лизации страны Теперь, когда в нашей 

 ̂ стране осуществляется новый мощный 
подъем народного хозяйства и одновремен- 

4'. ' но с этим проводится систематическое
снижение цен на товары маС'С01В'( ■ по

требления, режиз! экономии приобретает 
еще большее значение. Чем полнее и ра
циональнее будут использоваться произ
водственные ресурсы, чем бережлдгвее и 
ра'счет.тавее мы будем вести ваше хозяй
ство, тем больших успехО'В мы добьемся в 
развитии всех отраслей на^родного хозяй
ства, тем больших результатов до-стигнеи 
в повышении материального и культурно
го уровня жизни народа».

Основой экономного хозяйствования 
является по'стоянная борьба за снижение 
■себестоимости продукции. Ясно, что чем 
ниже себестоимость продуж-ции, том выше 
прибыльность предпр'лятий, тем больше 
разм'ср внутрппроснышлеиных нако>плений, 
тем больше возможностей для широкого 
осуществления но'вого капитального строи
тельства и повышения материального бла
госостояния трудящихся.

То'варшц Сталин еще на V Всесоюзной 
конференции ВЛКСМ, в первые годы про
ведения индустриализации страны, гово
рил: «Основная линия, по которой должна 
пойти наша индустрия, основная линия, 
которая должна определять все ее даль
нейшие шаги, —  это есть линия система
тического сншкения себестоимости про- 
мыш.денной продукции, линия системати
ческого снижения отпускных цен на про
мышленные товары».

В снижении себестоимости нахо
дят свое непосредственное выражение все 
основные подмзатели работы предприятия: 
.ро'ст производительности труда, сниж.е'ние 
норм расхода сырья, материалов, тп'плива

электроэнергии, лучшее жспользо'вание 
оборудования; устранение невроизводи- 
тельных расходов, простоев, нерациональ
ных пешевозо'к и т. д.

Мобилизация внугритроизводственных 
резерв'ош, снижение себестоимости —  
центральная задача каждого руководителя 
и всего кол.л©ктива предприятия, цеха, 
отделения, участка.

Предприятия нашей страны достит.ти 
огромных успехов в деле борьбы за режим 
экономии дта производстве, за снижение 
себестошЮ'Сти продукции. Цоказателем 
успехов, достигнутых в борьбе за ре
жим ЭКОН05ШИ в еоциа.тистжчесЕой про
мышленности, молдет служить тот факт, 
что в. 1951 году экономия от снижения 
себеетои'мостп нромышленной продукции с 
УЧ'ВТ'ОМ экономии от снижения цен соста
вила 35,5 миллиарда рублей, а в 1952 
году она составит более 46 миллиардов 
руйтей.

Источниками эконо.мии являются по
вышение производительности труда, сни
жение затра.т сырья и LMaTepnaaoB на е.ди- 
ницу изготовляемой 'продукции, повыше
ние эффективности использования основ
ных фондов и сокращение накладных рас-
ХО.ДОВ.

В борьбе за соблюдея1Ие режима эконо
мии коллектив рабочих, инженеров, тех
ников и служащих . П'0'ДШШ1Никово1го заво
да добился в текущем году некоторых 
результатов. За 10 месяцев 1952 года 
коллектив зав'саа до'стит эко'номаи от сни
жения себестоимости сравнимой товарной 
продукции в су-мме 8.189 тысяч рушлей 
при плане 7.243 тысячи рублей 
и выполнил план годовой экономии 
средств на 91 процент. Еро'.ме того, за 10 
.месяцев завод имеет сверхплановой эконо
мии от снижения себестоимости всей то- 
вар'ной ирюдукции в сумм'» 1.179 тысяч 
рублей.

Это— следствие перевыполнения плана 
производства и повьшюния произв'Оди'теяь- 
Е'Ости труда.

Учитывая, что производство подшитгя- 
ков повышенного класса точвосги для на
шего завода является высокорентабель
ным, в начале года мы организовали от
деление по обработке деталей подшипни
ков повышенной точности. Это позволяет

теперь не только выполнять, но намного 
перевыполнять план по подшипникам 
повышенной группы.

Перевыполнение плана производст
ва и снижения себестоимости происходит 
в основ,ном за счет роста прО'Нзввдигель- 
ноетн труда. С этой целью на заводе 
шроведш целый ряд оргая'изадтиоин'о-'тех- 
Бщческих ме1роигр‘ЮШ1Й. Организована ме
ханическая смазка И'одпгшдшгков в сбо
рочном цехе, вне'Дреяо семь загруво'чных 
П1рис’Лоео'5лвШ1Й ва  бесце'нтрово'ШлИ'фоваль- 
иых ста.нках в роликовом цехе, оюеспечшв- 
,'дшх повышеяше npoi^BOiiHTeabHO'CTni тру
да на этой операц’дш на 30 нроцентов, 
BHCixpcina электромеханич'еская О'бработка 
шариков, что позволило увеличить съём 
шариков с 01ДИ.ОГО станка в три pai3a.. Из- 
Г'ОтовЛ'Сша и внедрена в 'Производство ме- 
таллнза.цион'ная устан'ошка в рем'онтн'о- 
механическом цехе, ирей®азя1аче®1Н]а.я для 
■восстановления ианюшевшых деталей обо- 
РУД'О'вания.

Б'0.1Ь'Жую роль в экшошш средств сы- 
драла работа рацион1ал'изаторов и иэоб'ре- 
тателей на заводе. В течение года рацио- 
'Кализаторамя и шобретагелямя подано 
327 предложений, из них внедрено в про- 
иавод'ство 201 нредложеиие. Это дает ус
ловной годовой экономии 1.223 тысячи 
рублей. Особую ценность для зав'сда пред
ставляет И3'01оретение техн1нка-конструкто- 
ра тов. Еурочкина, скоцструировавшего 
полуавтомат для механической встаВ'КИ 
заклепок в notiycenapaTOpH. Это изобре
тение дает увеличение произв'одительиости 
труда в  четыре раза и годовудо экономию 
только по одному типу пошшшнкнов в 
сумме 15 тысяч рублей. Енженер-технатот 
тов. Еучин предложил уменьшить габари
ты ковочного инструмента, что позволило 
ссирашть нормы расхода металла и дает 
эко'номию 10.665 рублей.

Был внедрен рад рациона,№за.торских 
■предложений по экономии материалов. В 
числе 'МНОГИХ поступило предложение на
чальника производства се'Параторного цеха 
тов. Недоспелова, предложившего вместо 
цельного металла, ранее применяемого для 
изготовления сепаратора, использовать вы

сечки. ЭкоиО'МЛЧ1аский эффект от предло
жения в год составляет 16.741 рубль.

На заВ'О'Де 19 цех'ов переведены на 
хозрасчет. При оценке работы того 
или иного цеха строго учитывает
ся шша0атель выполнения плана по 
С'е1б©стшгм'0стн продукции. Надо сказать, 
что руководителя ряда цех'ов, 'Вак, напри
мер, ■поауавтоматного цеха № 2, шлифо
вального цеха JsT» 3. шлифовалыгото цеха 
Л? 2, сборочного цеха и других, про'вели 
много оргашязацИ'Онно-техниЧ'еС'Кнх ме:ро- 
приятий по сокращ'е'Нию нрудоеогкости об
работка деталей, оовыше'Нию качества 
продукции.

Большую роль в деите борь1оы за. эконо
мию средств сыграло введе'НИ'О лдщевых 
счетов экономии. Только за  второй квар
тал этого года 223 рабочих —  последО'Ва- 
телб'й начинания тт. ЛевЧ'е1Нюо и Мухано- 
ва —  сэконамили 49 тысяч рублей. Так, 
токарь инструмсатальното цеха тов. Свер- 
кунов сэкономил режущего инструмеата 
за квартал на 130 рублей, работница аб- 
:оавл1ваого цеха тов. См'олина сэкономила 
з>а счет ра'циоаальн'ого ншоаьзО|Вания ма- 
те.риалов 3.376 рублей.

Серьезный резерв экономии денежньк 
средств —  с,истема,тич1е'екое сниж(ение ад- 
министративно-управленчесжих расходов.

Сейчас администрация зав'ода решает 
вопрос об укрупнении ряда цехов, что 
даст возможность значительно совратить 
админисгративно-упразлелчесвий а1Ица.рат 
и расходы на него.

Одяаш в дате мобилизации в-нутревних 
ресурсов имеются большие недо'статви. 
Так, на заводе велики потери от брака: 
они составляют 2,6 про'Цента к себестои- 
.М'Ости валовой продукции. Это значит, что 
на о-тдельных участках, особенно в куз
нечном цехе, инженерно-технич'еские ра
ботники слабо орго'Низуют борьбу за каче
ство продукции. Значите-тьны потери ра
бочего врем'ели из-за простоев оборудова- 
Ерил, которыб вызвалы Нб'Сво&врШ'евн'ОЙ 
подачей деталей нли отсутствием заделов 
на предыдущих операциях.

В некоторых це.хах оборудование дли
тельное В|решя простацзает на ремонте.

Еаче'ство ремонта не всегда высокое, а от
ремонтированные станки не проверяются 
па точность. Оборудование зачастую не 
используется на полную мощность из-за 
недостаточно продуманной технологии и. 
0'рганиза.цяи труда. Одним слов'ом, мы не 
сумели еЩ'6 взять от техники В'се, что она 
может дать.

Задача состоит в том, чтобы в кратагай- 
шие сроки устранить недо'Стат1к.и в ис- 
П'ользоваини оборудования, выявить до 
конца резервы повышения П1»из'водитель- 
ностн 'Станков, иересмогрегь существую
щие методы их экеплуатацнн.

Резервы экономии неисчерпаемы, и за- 
Дчтча̂  заключается, в том. чтобы пр'Ивестя 
в действие все резервы. Для это'Го нуж
но ра,звер'Нуть движение кожаектива 
прад11|р!1штия за реовим экон'озгии, В'Озлечь 
в борьбу за нето всех трудящихся. Еще в 
1927 году ЦК партии ■обращал внщтание 
на звачеиие_^ вародню'й инициативы в борь
бе за ре-нтабельность предприятий. «Толь
ко  ̂Т01Г,да, когда в обсуждение всех дета
лей производственных процессов, всех 
эламентов, о1оразующ'их стоимость произ- 
водс-тва, будут вовлечены а.ктивные слои 
рабочз1Х, татъко то'гда, когда вопросы 
улучшения 'Прон13В'Одства и ма.к&нмально'й 
его производительности будут О'СН-овным 
содержанием 'ргботы иро'иэводственных со
вещаний, проощвоаст1Беиных кбнфе'Р'еяцйй, 
—  .тишь тогда будут достигнуты действя- 
м ь н ы е  (результаты по удешевлению се- 
oeiCTO'HM'ncTii», —  Го'вррилось в решении 
Пленума ЦЕ партии.

В боръбе за режим эко(номии ©ажно бе- 
ре1Жли:во отП'Оситься ко 'Всему, помня, что 

■ каждая мннута, ка.ждый сбереаоенный ки
лограмм сырья, материалов, топлива, каж
дая сэкол'Омлениая копейка при огромных 
масштаоах нашего народного ховяйств.а 
дают сотни и тысячи тонн материальных 
noHHOicrefi. МНЛЛИ01НЫ киловатт-часов 
электроэнергии, десятки мил.лионо1в рублен 
денег.

В. СОЛОВЬЕВ, 
начальник планово-экономического 

отдела подшипникового завода.
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Польские научные работники изучают 
гениальный труд товарища И. В. Сталина

ВАРШАВА, 10 декабря. (ТАСС). По 
сообщению Польского агентства печати, 
закончилась организованная по инициа- 
гаве министерства высшего образования 
конференция научных работников, посвя
щенная труду И. В. Сталина «Эконош- 
чесЕие проблемы социализма в СССР» и 
решениям XIX съезда КПСС. В конферен

ции приняло участие около 300 научных 
работников —  представителей кафедр 
экономических наук высших учебных за
ведений, научно-исследовательских инсти
тутов, партийных школ, института под
готовки научных кадров при ЦК Поль
ской объединенной рабочей партии, поль
ской академии наук и др.

Изучение в Китае работы И. В. Сталина 
,Энономические проблемы социализма в СССР" 

и материалов XIX съезда КПСС
ШАНХАЙ, 9 декабря. (ТАСС). Выходя

щая в Нанкине газета «Синьнаньжибао» 
7 декабря писала, что на состоявшемся 
в Нанкине совещании руководящих ра
ботников государственного и партийного 
аппаратов провинции Цзянсу разработан

трехмесячный план изучения материалов 
XIX съезда КПСС и труда товарища 
Сталина «Экономические проблемы социа
лизма в СССР» всеми работниками госу
дарственных учреждений и партийных 
организаций этой провинции.

Итоги месячника китайско-советской дружбы
ПЕКИН, 9 декабря. (ТАСС). Китайская 

печать подводит итоги успешно прошед
шего месячника китайско-советской 
дружбы. Газета «Женьииньжибао» сооб
щает, что в месячнике участвовали сотни 
тысяч пропагандистов. Только в провин
циях Хэбэй и Цзянсу в работе по прове
дению месячника в сельских районах 
участвовало более 900 тысяч пропаган
дистов. По всей стране проходили митин
ги и собрания, устраива.тись доклады и 
беседы о Советском Союзе, фотовыставки, 
демонстрировались кинофильмы. Вся эта 
работа содействовала еще более широкому 
развитию движения за укрепление китай
ско-советской дружбы и ознакомление 
широких народных масс е успехами со
ветского народа в деле строительства 
коммунизма.

Большим успехом пользовались совет
ские кинофильмы. По неполным данным, 
в 67 городах Китая, rife проходил фести
валь советских кинофильмов, число зри
телей превысило 40 млн. человек. В 
Ухани было проведено более 1.400 докла
дов, которые прослушали 540 тысяч че

ловек. В месячнике китайско-советской 
дружбы горячее участие приняло населе- 
irae всех национальных районов страны.

Газета подчеркивает, что в ходе месяч
ника еще с большей силой развернулось 
изучение передового советского опыта в 
области промышленности и сельского хо
зяйства. С большим подъемом прошел ме
сячник китайско-советской дружбы в 
Тяньцзине. С начала месячника по 6 де
кабря, сообщает газета «Тяньцзиньжи- 
бао», в Общество китайско-советской 
дружбы вступило более 120 тысяч че
ловек.

За время месячника около 1.300 тыс. 
жителей Тяньцзиня просмотре.то совет
ские кинокартины. Рабочие и служащие 
фабрик и заводов взя.ти на себя обяза
тельство по изучению и внедрению совет
ских передовых методов труда. Рабочие 
тяньцзиньского сталелитейного завода^ 
выполнив к 35-й годовщине Октября го
довое задание, соревнуются теперь за 
значительное перевыполнение этого зада
ния.

Лекции о достижениях советского народа 
в строительстве коммунизма

БУДАПЕШТ, 10 декаб|ря. (ТАОС). Веч- стоялась первая легация па тему: «Новые 
геро-советсвое Общество и академия паук 
Венгефсгаой народной (республики органи
зуют цикл лекций на тему «По пути ком- 
муиизма», задача которых —  рассказать 
о достижениях советского народа. 8 де
кабря в актовом зале академии наук со-

технические и научные методы на строй 
ках^ коммуЕИзма». Лекцию прочитал пер
вый заместитель министра cipeaHero ма

шиностроения, член-корреспондент акаде
мии наук, лауреат премии имени Еошута 
Ференц Биро.

Снижение цен в Корейской народно- 
демократической республике

ПХЕНЬЯН, 9 декабря. (ТАСС). Несмот
ря на трудности военного времени, пра
вительство Корейской народно-демократи
ческой республики проявляет большую 
заботу об улучшении материальных усло
вий жизни населения.

Центральное телеграфное агентство Ко

реи публикует сегодня сообщение о сни
жении цен на товары в государственных 
и кооперативных магазинах. Цены на 
промышленные товары снижены по срав
нению с прошлым годом на 20— 30 про
центов, а на сельскохозяйственные про
дукты —  на 20— 50 процентов.

Тяжелое положение английских детей
ЛОНДОН, 10 дегаабря. (ТАСС). Четыре 

ирача —  служащих а|Нглийсгаого мини
стерства просвещения —  опубликовади 
доклад о состоянии специальных школ для 
детей слабого здофовья в Англии. Доклад 
рисует ненормальные условия, существу
ющие в этих школах.

Описывая одну из таких школ, авторы 
доклада указывают, что ее стены состоят 
из дере винных или б|резе1Нтовых перегор о
док. Комнаты совершенно не отапливают
ся и часто не имеют искусственного осве- 
шения.

Некоторые школы иастолько переполне
ны, что уроки проводятся на верандах. 
В одном классе урок проходил при темпе
ратуре 3 градуса ниже нуля. «Мы виде
ли, —  говорится в докладе, —  как дети 
соскабливали снег с парт и скамей перед

началом урока. Мы вицелп, как дети по
сыпали песком обледеневшие полы' в клас
сах. В холодную погоду дети сидят за 
партами в пальто, шапках, шарфах и пер
чатках, закута® ноги одеялами».

Авторы доклада отмечают, что иногда 
детям приходится вытаскивать парты я 
скамьи на сырые веранды, чтобы расста- 
ш ть  в классе постели для отдыха. После 
отдыха они в,ыта1е'юива.ют постели и вно
сят нарты и скамья. В некоторых школах 
дети питаются и отдыхают в классах я 
им приходится в.носить и выносить обе
денные столы, парты и постели.

Авторы до^клада указывают, что школь- 
.ные псмещешия зачастую настолько ветхи 
и неблагоустроены, что по'пытки улуч
шить состояние здоровья школьников пре- 
врапгаются в насмешку.

Отъезд главы советской 
делегации на седьмой 
сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН 
А. Я. Вышинского 

из Нью-Йорка
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). 9 де

кабря из Нью-Йорка в Москву выехал гла
ва советской делегации на седьмой сессии 
Генеральной Ассамб.теи ООН Министр 
иностранных дел СССР А. Я. Вышинский. 
Вышинского провожали министр иностран
ных дел Польши Скшешевскнй, глава де
легации Чехословакии заместитель мини
стра иностран'иых дел Чехословацкой рес
публики Сека;Еинова, главы делегаощй 
УССР и БССР на седьмой сессии Генераль
ной Аосамблеи А. М. Барановский и 
К. В. Киселев, постоянный представитель 
СССР при ООН В. А. Зорин, мноточислея- 
ные представители печати и публика.

Еорреспондеигы американских газет, 
представители агентств, телевизионных и 
радаовещательных центров обратились к 
А. Я. Вышинсш)1му е просьбой сказать 
несколько слов в связи с наступающими 
праздника™. В ответ на эту просьбу 
А. Я. Вышинский сделал краткое заявле
ние.

—  Хотя БЫ просите сказать несколько 
слов по поводу наступающих праздиикюв, 
— заявил А. Я. Вьшпинский, —  я должен 
сказать несколько слов о буднях и, в пер
вую очередь, о работе Генеральной Ассаагб- 
леи. Работа Генеральшй Ассамблеи как 
инструмента мира, —  указал А. Я. Вы
шинский, —  была неудовлетворительна. 
Уже тот ф.акт, что Генеральная Ассамб- 
.лея приняла по корейсю)|Му вопросу резо
люцию, которая не только не направлена 
на достижение мира, з, наоборот, направ
лена на про'до.лжение войны, подтвержда
ет этот вывод. 0рганиз1ац1ия Объединен
ных Наций была создана, как инструмент 
мира. Она может и должна быть такой. 
Однато в настоящее время она далека от 
того, чтобы быть инструментом мира. Что 
касается Советского Союза, то советская 
делегация при.м,гала и будет прилагать 
все усилия для того, чтобы Организация 
Объеднаенных Наций стала действитель
ным инстру1ментом мира.

В заключение А. Я. Вышинский позд
равил с наступающими праздниками аме
риканский народ, всех тех, кто стоит за 
мир.

Против боннского  ̂
военного сговора!

БЕРЛИН, 10 декабря. - (ТАОС). В За
падной Германии усиливается сопротивле
ние трудящихся ратификации правитель
ством Аденауэра боннского и парижского 
военных договоров.

В сообщении из Ганновера газета «Ней- 
ес Дейчлаид» пишет сегодня, что моло
дежь этого города организовала факельное 
шествие в  знак протеста против военных 
договоров. Демонстранты несли транспа
ранты с лозунгами, призывающими отме
нить военные договоры и заключить мир
ный договор с Германией.

Во Франкфу1рте-на-Майне, указывает га
зета, также состоялась дешадстрация про
теста против ратификалии боннского и 
парижского военных договоров.

В городе Аугсбурге на митинге, орга- 
ниэованпом «союзом жертв войны», при
сутствовал ряд депутатов бундестага. Уча
стники митинга выразили протест против 
политики напиопальной катастрофы, про
водимой i6oHHCKHM правительством. Собрав
шиеся потребовали от депутатов бойне ко
го бундестага выступить против ратифи
кации военных догов'оров.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ЗАТРУДНЕНИЯ 
В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ

БЕРЛИН, 10 дека1С1ря. (ТАСС). Как сооб
щает западногермаяское радио, в органе 
боннского правительства «Бюллетен» по- 
иещеяа статья статс-секретаря снабжения, 
сельского хозяйства и лесоводства Зонне- 
Miana, который признает, что в Эападпой 
Германии ощущается острый недостаток 
масле. Зоннеман подчеркивает также, что 
ввиду высоких пен на масло населеяие 
не шожет его покупать.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
12 декабря — «Гражданин Франции».
13 декабря — «Солнечная сторона».
14 декабря 5тром и вечером — 

«Бешеные деньги»
16 декабря — «Солнечная сторона».
17 декабря — «Бешеные деньги».
18 декабря — «Бешеные деньги».
19 декабря — «Солнечная сторона».
20 декабря — «Бешеные деньги».

■ 21 декабря утром и вечером — 
«Солнечная сторона»

23 декабря — «Солнечная сторона».
24 декабря — «Солнечная сторона».
25 декабря — «Бешеные деньги».
26 декабря — «Свадьба с приданым».
27 декабря — «Солнечная сторона». 
Открыта предварительная продажа

билетов на все объявленные спектакли.
Принимаются заявки на коллектив

ные. посещения.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 12 де

кабря — художественный фильм «Гла
диатор». Начало сеансов в 12-20, 1-40, 
3, 4-20, 5-40, 7. 8-20, 9-40, 11 часов 
вечера.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 12, 13, 14 декабря — художе
ственный кинофильм «Комсомольск». 
Начало сеансов в 10, 12-10, 2-20, 4-30, 
6-40, 8-50, 11 часов вечера. Малый зал. 
Для детей — цветной киносборник 
№ 32. Начало сеансов в 11, 1 час. дня. 
На вечерних сеансах — художественный 
фильм «Тигр Акбар». Начало сеансов 
в 3. 5, 7, 9, 10-40 вечера. Принимают
ся коллективные заявки.

Дом офицеров. 12 декабря — худо
жественный фильм «Малахов курган». 
Начало сеансов в 6, 8, 10 часов вече
ра. Касса — с 4 часов дня.

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  „ Г л а в к и н о п р о к а т "  15 д е к а б р я  
в ы п у с к а е т  на эк р а н ы  го р о д а  Т о м с к а  н овы й  х у д о ж е с т в е н н ы й

- О -

ц в е тн о й  ф и л ьм

„Концерт мастеров Украины"
Производство Киевской студии художественных фильмов.

Выпуск „Главкинопрокат". - о -

СОБЛЮДАЙТЕ ПРОТИВОПОЖАРНЫЕ ПРАВИЛА ПРИ ПОЛЬЗОВАНИИ
электроэнергией

Содержите в исправности электросеть, не оголяйте от изоляции провода 
для каких-либо целей, не "пользуйтесь неисоравными выключателями, штепсель
ными розетками, вилками, патронами. Неисправное оборудование немедленно 
заменяйте новым.

Не заменяйте перегоревшие электропредохранители самодельными — пуч
ками проволоки, приобретайте запасные предохранители.

Не включайте в электросеть самодельные нагревательные электроприбо
ры. Не пользуйтесь в квартире одновременно несколькими нагревательными 
приборами: утюгами, электроплитками и т. п. Это приводит к перегрузке элек
тросети с последующим загоранием изоляции на проводах.

Устанавливайте нагревательные приборы только на несгораемые подстав
ки и на безопасном расстоянии от деревянных стен, переборок и горючих пред
метов.

Не оставляйте без надзора включенные в электросеть элентроплитки, утю
ги и другие электронагревательные приборы. Уходя из дома, не ' забывайте их 
выключить.

Помните, что несоблюдение этих правил может привести к пожару.
Управление пожарной охраны по Томской области.

Учебный комбинат Томской 
пристани

Западно-Сибирского речного 
пароходства

производит набор на курсы 
судовых кочегаров.

Принимаются мужчины в воз
расте от 18 лет. Принятые обес
печиваются стипендией и общежи
тием. Начало занятий 6 декабря 
1 9 5 2  года. Обращаться: г. Томск, 
улица К. Маркса, 20, отдел кад
ров.
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Томское товарищество 
«Художник» производит
ПРИЕМ ЗАКАЗОВ НА 

ЖИВОПИСНО - ОФОРМИТЕЛЬ
СКИЕ РАБОТЫ:

панно, цита. 
материале, 

заказов — перечисле-

портреты, лозунги, 
ты на стекле и 
Оплата 

нием.
■ Прием заказов проиаводигся 

9  часов утра' до 1 часа дня.'
4-

Перед Конгрессом народов 
в защиту мира

ГЕРМАНСКАЯ
ДЕМОНРА ТИЧЕСКАЯ 

РЕСПУБЛИКА

БЕРЛИН, 9 декабря. (ТАСС). С боль
шим воодушевлением население Герман
ской демократической республики гото
вится к предстоящему Конгрессу народов 
в защиту мира.

По всей республике, в городах и селах, 
на предприятиях, в учреждениях и учеб
ных заведениях проводятся многолюдные 
митинги и собрания, посвященные пред
стоящему Конгрессу. Эти митинги и соб
рания проходят под знаком решимости не
мецкого народа добиться мирного и спра
ведливого разрешения германского вопро
са и положить конец расколу Германии.

Яркой демонстрацией стремления не
мецкого народа к укреплению мира и 
единства Германии явился большой ми
тинг жителей Лейпцига. Перед собравши
мися здесь выступил ряд делегатов на 
Конгресс народов в запщту мира.

Участники митинга направили депута
там боннского парламента телеграмму, в 
которой призывают их голосовать против 
военных договоров Аденауэра.

Многолюдный митинг состоялся также 
в Магдебурге. Выступления всех ораторов 
были пронизаны решимостью приложить 
все силы в борьбе за достижение един
ства Германии и укрепление мира во 
всем мире.

В ходе подготовки к Конгрессу народов 
в защиту мира большие митинги состоя
лись и в других городах Германской демо
кратической республики.

БОЛГАРИЯ
СОФИЯ, 10 дека1б|ря. (ТАСС). Вооггар- 

снив трудящиеся оавамеяовывают откры
тие Еоипреоса шредов в еащиту мира но
выми щ)оизБодственньши победами.

Прядильщицы софийской ф|абрики име
ни 3|рвста Тельмана, участвуя в соревно
вании в честь предстоящего Еоигросса, 
досрочно вьшолняют годовые штаны. В 
городе Габрово и Га]бровсюой око.тии кол
лективы предприятий «Буря», «Зоя», 1Ш. 
Г. Киркова, им. Гопчо Лапакова и других 
закончили выполнение своих пятилетних

плаяов. На еаводах и фабриках организу
ются стахановские вахты мира.

РУМЫНИЯ
БУХАГЕСТ, 9 декабря. (ТАСС). В свя

зи с подготовкой к Конгрессу народов в 
защиту мира тысячи агитаторов и про
пагандистов в городах и селах Гумынии 
разъясняют населению обращение ко 
всем миролюбивым гражданам Гумынии, 
принятое состоявшимся на днях нацио
нальным конгрессом в защиту мира. В 
ряде областей за последнее время созданы 
сотни домов и уголков мира. Так, напри
мер, в Браиловском районе, Галацкой об
ласти, работают 23 дома мира. В них 
прочитано свыше ста докладов и лекций, 
посвященных предстоящему Конгрессу 
народов.

В честь предстоящего Конгресса наро
дов в защиту 1шра свыше 2 .400 произ
водственных бригад мира стали на тру
довую вахту и систематически перевы
полняют сменные задачия.

Сегодня в Вену на Конгресс выехала 
румынская делегация в составе 22 чело
век. Делегацию возглавляет президент 
академии наук Гумынии Траян Савуле- 
ску.

БОЛИВИЯ
МОНТЕВИДЕО, 9 декабря. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Импренса попу.дар», 
несмотря на махинации американских 
агентов, в Ла-Пасе состоялся первый Бо
ливийский конгресс сторонников мира, 
который явился важнейшим событием в 
жизни боливийских борцов за мир. В ра
боте конгресса приняли участие предста
вители всех слоев населения —  рабочие, 
крестьяне, студенты, учителя, люди сво
бодных профессий.

На конгрессе были подробно обсуждены 
проблемы, связанные с борьбой за мир. 
Конгресс обсудил практические задачи 
боливийского движения сторонников мира 
и принял решения, направленные на уси
ление борьбы за прочный, длительный 
мир.

Конгресс организационно оформил дви
жение сторонников мира Боливии. Он из
брал исполнительный комитет этой орга
низации.

Расправы французских властей 
в Северной Африке

ПАГИЖ, 9 декабря. (ТАСС). Все па
рижские газеты сообщают о продолжаю
щихся волнениях во французских владе
ниях в Северной Африке и о новых фак
тах вооруженной расправы колониальных 
властей е участниками демонстраций. Га
зета «Юманите» пишет, что в результа
те вчерашнего расстрела демонстрантов 
в Касабланке насчитываются сотни уби
тых и раненых. Произведены сотни аре
стов. Полиция арестовала многих лиц, 
которые вчера были осаждены в помеще
нии марокканской Всеобщей конфедерации 
труда.

Газеты сообщают о пгироких полицей
ских и военных мероприятиях властей 
против трудящихся Касабланки И других 
марокканских городов. Как отмечает газе
та «Юманите», арабская часть города 
Касабланки окружена карательными 
войсками, над городом патрулируют 
французские военные самолеты, город 
наводнен танками и броневиками. По 
сообщению агентства Франс Пресс, гене
ральный резидент Франции в Марокко 
генерал Гийом, находившийся вчера в 
Габате в связи с сессией так называемо
го правительственного совета, послал в 
Касабланку своего представителя для ру
ководства карательными мерами.

Как указывает газета «Юманите,* вче
ра вечером состоялось заседание фран
цузского правительства под председатель
ством президента Ориоля. На заседании 
было решено послать в Марокко крупные 
военные подкрепления. Туда уже отправ
лены 12 отрядов моторизованной поли
ции. Правительство предоставило генера
лу Гийому полную свободу действий.

Агентство Франс Пресс сообщило, что 
Всеобщая конфедерация труда Марокко 
направила президенту Ориолю и генералу 
Гийому телеграмму протеста против реп
рессий.

Печать сообщает также о волнениях и 
движении протеста в Тунисе и Алжире. 
Газета «Юманите» пишет, что в знак 
протеста против казни французскими 
властями трех тунисских патриотов проф
союзы Туниса призвали население к 
новой всеобщей забастовке.

Газета «Юманите» пишет, что крова
вые репрессии против тунисского и ма
рокканского народов имеют целью «со
хранить не только привилегии француз
ских колонизаторов, но также и военные 
базы, в которых нуждаются американские 
империалисты для осуществления своих 
агрессивных планов».

Фэшистская провокация в Ницце
, ПАРИЖ, 9 декабря. (ТАСС). Газета 
«Юманите» сообщает, что в ночь на 
7 декабря фашисты бросили бомбу в по
мещение секции Французской коммуни
стической партии в Ницце. Взрывом раз

биты витрины и уничтожена выставлен
ная в них литература.

Население Ниццы выражает решитель
ный протест против этой фашистской 
провокации.

В М Т А М М М Ы
НЕОБХОДИМЫ ВСЕМ

В И Т А М И Н  „ Д “ (к а л ь ц и ф е р о л )  р е г у л и р у е т  о б м е н  с о л е й , 
с п о с о б с т в у е т  о т л о ж е н и ю  в о р г а н и зм е  к а л ь ц и я  и ф о с ф о р а , 
п о л у ч а е м ы х  с п и щ ей . Н е о б х о д и м  д л я  н о р м а л ь н о го  р а зв и т и я  
к о с те й  и зу б о в .

В И Т А М И Н  „ Д “ я в л я е т с я  н ад еж н ы м  с р е д с т в о м  п р е д у 
п р е ж д е н и я  и л е ч е н и я  р а х и т а , с т и м у л и р у е т  р о ст , с п о с о б с т в у е т  
с р а щ и в а н и ю  к о с те й  п ри  п е р е л о м а х .

Я  !

П р е д п р и я т и я  Р о с в и т а м и н п р о м а  в ы п у с к а ю т  ви там и н  „ Д “ в 
в и д е  д р а ж е  на чи стом  с а х а р е  и в  м асл я н о м  и сп и р то в о м  
р а с т в о р а х .

С о д е р ж а н и е  ви т ам и н а  „ Д “ в эти х  
п о т р е б л е н и я  у к а за н ы  н а э т и к е т к а х .

В И Т А М И Н  „ Д “ н е о б х о д и м о  х р а н и т ь  в  х о р о ш о  у к у п о р е н 
ной  т а р е  в те м н о м , п р о х л а д н о м , с у х о м  м е с т е .

В И Т А М И Н  „ Д “ П Р О Д А Е Т С Я  В О  В С Е Х  А П Т Е К А Х .

п р е п а р а т а х  и н орм ы

События в Корее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ 
АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 10 декабря. (ТАСС). Глст'ш» 
командование Народной армии^ Кореиекои 
народн'О-демократической !реепу|блики сооо- 
щилоДО декаяря:

За истекший день соедияегая корей
ской Наро1дной армии и китайских народ
ных доброшльнев вели бои несытного зна^ 
Ч0НИЯ против американо-английских ни- 
таввентов и лисынмановских вО’йск. '

Сегодня зенитные части На.родяой ар
мии и стрелки —  охотники эа :В1ражески- 
ми самолетами сбили . 3 и пов1ре^или 11 
самолетов противника.

Забастовочное движение 
в Италии

РИМ, 10 декабря. (ТАСС). Бак <»общаечр 
газета «Паэзе», более 10 тысяч горняков 
угольного бассейна «Сульчис» (Сардиния) 
объявили 9 декабря 24-часовую забаг 
стовку протеста против невыплаты им за
работной платы за ноябрь. Многие торгов
цы эакрыли свои магазины в знак соли
дарности с бастующими.

У

Шахматный 
чемпионат СССР

9 декабря в Центральном Доме куль
туры железнодорожников состоялся 8-й 
тур шахматного чемпионата СССР. Почти 
все партии прошли в острой и содержа
тельной борьбе и вызвали большой ин
терес многочисленных зрителей.

С большим искусством провел манев
ренную борьбу Геллер против Болесдав- 
ского. На 44 ходу Геллер вынудил про-, 
тивника сдаться.

В ' партии Ботвинник —  Керес послед- ‘ 
ний на 37 ходу пре*,ратил сопротивление. 
Ленинградский мастер Толуш потерпел 
поражение в партии с Симагиным.

Партия Смыслов —  Бывшев отложена. 
Линницкий добился победы в партии е 
Суэтиным. Аронин сдался Тайманову.

В партиях Моисеев —  Корчной, Брон
штейн —  Гольденов зафиксирована 
иичья. Встречи Иливицкий —  Еаспарян 
и Константинопольский —  Еан после 
пятичасовой борьбы остались незакончен
ными.

*.*
10 декабря в Центральном Доме куто- 

ТУ1РЫ железнодорожников состоялось донг- 
рываниэ Н'еок.ончеяных партий дваднатото 
шахматного чемпионата СССР.

Всего два хода было сделано в отложея- 
ной партии Вотвянник —  Сим.агия. Ис- ■ 
пользовать HecKOwTbKO лучшее расположо- 
ние черных фигур Сима1гину не удадось, 
и на 43-м ходу цротивники сотласилис!! 
на ничью.

Гроссмейстер Смыслов, играя с Гелле
ром, про1демонсщ)ирс‘вал блестящую техни
ку в пешечном окончании и добился 
победы на 59-м ходу. Это— первое пора
жение о'десского лроосмеястера.

Аронин точно реализовал свой мате
риальный перевес в партии с То'.тушем ж . 
вынудил противника сдаться. Ничья бы
ла зафиксирована в партии Го'Льденов — ? 
Аронин, :

Смыслов проипрал Бывшеву. Встречу 
Константинопольский —  Кашаряя ш  
92-м ходу закончилась вничью.

Остальные неоконченные партии ту,р- 
нира отложены. j

Таким образом, после восьми туров шн 
ложеяие лидирующей группы участников 
соревнования с,дедующее: гроссмейстеры 
.Ботвинник (Москва), Волеславский 
(Минек) и мастер Корчной (ЛеинЕград) 
имеют по 5,5 очка. У 4eafпиона Ленин
града гроссмейстера Тайманова —  5 оч
ков и одна неоконченная партия. Гросс
мейстер Геллер (Одесса) набрал пять оч
ков. Гроссмейстер Бронштейн (Москва) а  
мастера Моисеев (Москва) л Толуш (Ле
нинград) имеют по 4,5 очта. (ТАОС).

I

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТРЕБУЮТСЯ:
инженер или техник-сгроитель d 

опытный бухгалтер. Обргнцаться: гор. 
Томск, переулок Нахановнча, 9, отдел 
кадров областного управления кинофи
кации; 2_2

медицинские сестры, рабочие по ра
спиловке дров, прачки, дворншш и ко
чегары. Кочегарам и дворникам предо
ставляется жилплощадь. Обращаться: 
гор. Томск, проспект им. Тимирязева, 1, 
клиники медицинского института; '

2—2
заведующий базой, рабочий на базу, 

шофер. Обращаться: г. Томск, Карпов- 
ский переулок, 6, рыбкооп;

2—1
кочегары. Обращаться: г. Томск, Ки

евская улица, 60, хозяйственная часть 
государственного йедагогического инсти
тута;

плотники, столяры, слесари, 31нающиё 
работу жестянщиков, кровельщики, печ
ники, кузнецы, молотобойцы, водопро
водчики, разнорабочие и грузчики на 
автомашину. Обращаться: г. Томск, пе
реулок Сакко, 4, ремстройконтора Вок
зального района.

2—Г

Гр-н Канаев Георгий Иванович, про
живающий в г. Томске, Дальне-Ключев
ская улица, 45, возбудил дело о растор
жении брака с гр-кой Канаевой Людми
лой Павловной, проживающей в г. Том
ске, улица Войкова, 75. Дело слушает
ся в народном суде 3-го участка Вок- 
зального района г. Томска.

Гр-н Ильяшенко Владимир Афанасье
вич, проживающий в г. Томске. Комму
нистический проспект, 78. возбудил де
ло о расторжении брака с гр-кой Илья
шенко Ниной Александровной, прожи
вающей в Днепропетровской области. 
Украинской ССР. в поселке Старая Иг- 
рень. Дело слушается в народном суде 
1-го участка Вокзального района города 
Томска.
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